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Покончить с недооценкой 
местных удобрений

Труженики сельского хозяйства 
на практике убедились в том, что 
травопольная система земледелия 
не оправдывает себя, чТо создатель 
этой системы Вильямс по супхеству 
отрицал роль удобрений, особенно 
навоза. Это привело к  недооценке 
органических удобрений и ценней-, 
шего из них — навоза. Результа
том этой недооценки было отста
вание с производством зерна, низ
кие урожая зерновых культур.

Руководители многих колхозов 
н совховов области, пересматри
вая структуру посевных площадей, 
намерены провести ряд крупных 
мероприятий по повышению плодо
родия почвы. Хлеборобы Корни
ловского совхоза, например, в 
1962 году решили удвоить посевы 
кукурузы , посеять 500 гектаров 
гороха в чистом виде, 300 гектаров 
сахарной свеклы, резко увеличить 
посевы пшеницы. Они хорошо по
нимают, ЧХО если в почве нет 
достаточного запаса питатель
ных веществ для растений, 
высокого урожая не получишь. 
Поэтому они решили за зиму вы
везти на поля не менее 52.000 
тонн органических удобрений 
на каждый гектар пропашных 
культур внести не менее 30 тонн 
навоза и перегноя. Не откладывая 
дела в долгий ящик, они начали 
эту работу. Погрузка и разгрузка 
местных удобрений механизирова
ны, для вывозки навоза и перегноя 
на поля выделены тракторы.

Усиленными темпами вывозят на 
поля навоз хлеборобы колхоза
«Пролетарская крепость» Пышки- 
но-Троицкого района.

Хозяйскую заботу о повышении 
плодородия почвы проявляют ра
бочие татьяновской фермы совхоза 
«Россия» Шегарского района.
Здесь еще осенью сбуртовали пе
регной н сейчас его возят на поле. 
Эта работа поручена трактористу 
тов. Подрезову, который ежеднев
но вывозит по 30 тонн перегноя 
при норме 20. Татьяновцы решили 
посеять нынче 100 гектаров ку ку 
рузы и внести не'менее 20  тонн 
перегноя на каждый гектар.

Но так дело организовано далеко 
не везде. У  нас еще есть руководи 
тели колхозов, совхозных ферм, ко
торые по-прежнему недооценивают 
роль местных удобрений в борьбе 
за увеличение производства сель
скохозяйственных продуктов.

Не могут похвалиться высокими 
урожаями руководители бакчар- 
ских колхозов «Заря», «Восход», 
«Рассвет», имени Калинина. Но и 
нынче они, видимо, не намерены 
серьезно браться за повышение 
плодородия почвы. Скотные дворы 
здесь завалены навозом, а на поля 
его не вывозят. В бригадах не раз
работаны графики вывозки мест
ных удобрений, не созданы звенья, 
не выделен транспорт.

Такое положение во многих 
колхозах Бакчарского района. 
М ежду тем, в опытно-показатель
ном хозяйстве района —  колхозе 
«Северное сияние» накоплен хо
роший опыт механизированной 
вывозки перегноя на поля. Непо
нятно, почему руководители рай
она не организуют внедрение это
го опыта в колхозы. В стороне от

этого важного дела стоят и работ
ники районного отделения «Сель
хозтехника».

Плохо организована вывозка ме
стных удобрений на поля во мно
гих хозяйствах Туганского, Кри- 
вошеинского, Пышкино-Троицкого

других районов.
Борьба за повышение плодоро

дия почвы — сейчас одна из цент
ральных задач в работе партийных, 
советских и сельскохозяйственных 
органов. Долг райкомов КПСС, 
всех сельских первичных организа
ций взять вывозку удобрений на 
поля под свой контроль. Необходи
мо организовать соревнование за 
досрочное выполнение и перевы
полнение плана заготовки и вы
возки местных удобрений. В каж 
дом колхозе, совхозе, в каждой 
производственной бригаде должны 
быть разработаны конкретные ме
ры по повышению плодородия поч
вы.

Заготовка и вывозка местных 
удобрений — работа трудоемкая, 
Но у нас накоплен немалый опыт 
ее механизации. В ряде колхозов 
и совхозов в прошлом году и нын
че широко применялись различные 
способы механизации, которые 
себя оправдали. В  совхозе 
«Молчановский» Молчановского 
района в этом году создана ком
плексная бригада по вывозке пе
регноя на поля. За бригадой за
креплены 3 бульдозера, универ
сальная рама-погрузчик РУ-0,5, 
навешенная на трактор «ДТ-54», 
и 7 тракторов «Беларусь» с само
разгружающимися одноосными 
тележками «ПТС-3». Весь пе
регной сложен в бурты. С осени 
было сбуртовано около 10.000 
тонн перегноя. Когда окончились 
основные сельскохозяйственные 
работы, здесь началась вывозка 
перегноя на поля. На вывозку 100 
тонн навоза бригада затрачивает 
6 человеко-дней —  в 7 раз мень
ше, чем при конно-ручной вывозке.

В совхозе «Томский» Томского 
района на вывозке навоза механи
заторы применяют так называемые 
пены.

Где нет достаточного количества 
необходимой погрузо-разгрузочногі 
техники, погрузка удобрений меха
низируется при помощи передвиж
ных эстакад. Это тоже дает боль
шой экономический эффект.

Нужно во всех колхозах и сов
хозах создать крупные специали
зированные звенья по заготовке и 
вывозке местных удобрений на по
ля, выделить необходимое количе
ство техники, поручить эту работу 
лучшим механизаторам.

В борьбе за повышение плодо
родия почвы исключительно вели
ка роль районных отделений 
«Сельхозтехника». Они должны 
организовать крупные специальные 
механизированные отряды, хорошо 
оснащенные погрузо-разгрузочной 
техникой, по договорам с колхоза
ми и совхозами заниматься вывоз
кой местных удобрений на поля.

Борьба за повышение плодоро
дия почвы — это борьба за успеш
ное выполнение задач, поставлен
ных X X II  съездом КПСС по- даль
нейшему развитию сельского 
зяйства нашей страны.

СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА НЕЧЕРНОЗЕМНОЙ ЗОНЫ

МОСКВА, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня во Дворце спорта центрального 
стадиона имени В. И. Ленина открылось совещание работников сельского 
хозяйства Центрального, Северо-Западного и Волго-Вятского экономических 
районов.

Более 11 тысяч человек —  мастера земледелия и  животноводства, уче
ные, партийные и  советские работники обсуждают, ка к  в условиях нечер
ноземной зоны лучше претворить в жизнь решения X X II съезда КПСС по 
вопросам сельског£цхозяйства, ка к  быстрее создать изобилие продуктов 
земледелия и животноводства.

В работе совещаняЕія участбуют товарип^и Л. И. Брежнев, Г. И; Воронов, 
Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин^ А. И. Микоян, Д. С. Полянский, М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев, Н. Ы. Ш верник, П. Н. Демичев, Л. Ф. Ильичев, Б. Н. Поно
марев, И. В. Спиридонов, А. Н. Шелепин. ,

Совещание открыл первый заместитель председателя Бюро Ц К КПСС по 
РСФСР Г. И.. Воронов. С докладом выступил Председатель Совета 'Мини
стров РСФСР Д. С. Полянский. - . . .  • . .

-Ш S -

Неподалеиу о т  Сверд. 
ловска сооруж ается  атом
ная электростанци я  — 
Б елоярская АрС имени 
И. В. Курчатова. Первая 
очередь АЭС м ощ ностью  
100 ты сяч  ки ловатт 
войдет в строй в 1962 
году. Сейчас на всесою з
ной ударной ком сом ол ь
ско й  стр о й ке  построены  
м а ш инны й зал, электро 
подстанция , идет мон
т а ж  первой тур б и н ы  и 
реактора, ко то р ы й  будет 
работать на слабообога- 
щ енном уране. Н а с тр о й 
ке  ш и р о ко  прим еняю тся  
HfwriHbie бетонны е блоки , 
сборны е железобетон
ны е  элем енты . С троите
ли работаю т с огром ны м  
трудовы м  под-ьемом,
вы званны м  реш ениям и 
Х Х ІІ съезда КПСС.

На сн и м ке : м о нтаж
атом но го  реактора стан
ции.

(Ф о то хр о ни ка  ТАСС).

Малая комплексная бригада тракториста Сергея Лещева из Орлов
ского леспромхоза борется за звание коллектива коммунистического 
труда. Решив продлить ударную, вахту в честь X X II съезда КПСС до 
конца года, бригада выполняет сменные нормы на 140— 160 про
центов.

На снимке: тракторист Сергей Лещев.
Фото Ф . Хитриневича.

М О БИ Л И ЗО В А Т Ь ВСЕ СИЛЫ  
НА СОХРАНЕНИЕ М И РА
Зарубежные отклики на речь Н. С. Хрущева 

на V Всемирном конгрессе профсоюзов
С огромным интересом встретила 

общественность зарубежных стран 
выступление главы Советского пра
вительства Н. С. Хрущева на V  Все
мирном конгрессе профсоюзов в Мо
скве. Его речь передается по радио и 
телевидению многих стран, излагает
ся и комментируется в печати.

Польское радио и телевидение 
неоднократно передавали изложение 
речи главы Советского правитель
ства. Обширные выдержки из речи 
напечатали все польские газеты, от
мечая при этом сердечность встречи 
Н. С. Хрущева с делегатами конгрес
са.

«Трибуна люду» в заголовке, наб
ранном крупным шрифтом, пишет; 
«Мир, прогресс и счастье народов 
может обеспечить только рабочий 
класс». «Жице Варшавы» выносит в 
заголовок: «Гарантия мира —  мощь 
Советского Союза и совместные дей
ствия всех сил прогресса».

В подзаголовках газеты указыва
ют: «Мирный договор —  единствен
но разумное разрешение германской 
проблемы», «Позорная колониальная 
система должна быть ликвидирова
на», «Мощь Советского Союза —  
гарантия сохранения мира».

«Жице Варшавы» подчеркивает: 
«Хрущев отметил, что те, кто сегодня 
выступают против коммунизма, завт
ра неизбежно придут к  коммунизму. 
Планы Советского государства сего

дня уже никто не считает фантазией, 
Идеи марксизма-ленинизма —  это 
самая мощная сила».

В боевую демонстрацию солидар
ности международного рабочего клас
са с советской страной превратилось 
9 декабря заседание V Всемирного 
конгресса профсоюзов, когда Н. С. 
Хрущев в своей имеющей большое зна
чение речи приветствовал делегатов, 
пишет газета ГДР «Нейес Дейчланд».

Газета подчеркивает, что Н. С. Хру
щев охарактеризовал ка к  нереаль
ные выдвигаемые на Западе предло
жения о создании некоего междуна
родного коридора, связывающего За
падный Берлин с Западной Герма
нией, и об увековечении оккупаци
онного режима в Западном Берлине. 
Советский Союз и весь социалисти
ческий лагерь будут и впредь защи
щать единственно реальное решение 
германского вопроса —  заключение 
мирного договора с двумя германски
ми государствами и создание вольно
го города Западный Берлин.

Н. С. Хрущев указал также на 
огромное значение для сохранения 
мира испытаний Советским Союзом 
ядерного оружия и предостерег импе
риалистов от того, чтобы противопо
ставлять мирным усилиям советской 
страны угрозы развязать атомную 
войну, пишет газета.

Другие газеты ГДР публикуют из
ложение речи Н. С. Хрущева под

МЕСТО КАЖДОГО В ОБЩЕМ СТРОЮ
Грудящиеся области по примеру передовиков украинских предприятий 

, составляют личнЬіе планЫ участия в коммунистическом
строительстве

Н о в Ь і й  в з л е т
Личные планы членов бригады вулканизаторщиков В. Зуева

С тех пор, ка к  ученик одного из 
лучш их бригадиров цеха шахтных 
кабелей завода «Томкабель» Алек
сандра Мацгера Владимир Зуев более 
двух лет назад принял агрегат не
прерывной вулканизации и организо
валась новая бригада, этот неболь
шой дружный коллектив все время 
идет вперед, уверенно берет все но
вые и  новые р у б е ж и .'

Сначала молодые вулканизаторщи
ки  догнали лучшие бригады цеха по 
количеству вьгаускаемой продукции, 
а затеи по-боевому взялись за улуч
шение качественных показателей, по
вышение своей квалификации. .

Бригаде было присвоено звание 
коллектива коммунистического труда.

Во время подготовки к  X X II съезду 
партии бригада одной из первых в 
цехе развернула настойчивую борьбу 
за экономию резины. До этого расход 
резины каждой бригадой в цехе фак
тически не учитывался. Молодые вул
канизаторщики решили настойчиво 
бороться за разумное использование 
каждого килограмма резины.

—  Дело это зависит от каждого из 
нас, —  заявил  ̂ бригадир, недо
смотр на какой-либо операции приве
дет к  большим потерям резины на 
всех других операциях.

В борьбе за экономию материалов 
сплотились все члены бригады. Что
бы избежать пористости кабельной 
оболочки, вальцовщик Петр Сырчин 
старался хорошо провальцевать сы
рую резину, внимательно следил, 
чтобы не переложить серы. Генна
дий Завьялов тщательно следил за 
равномерностью подачи резины в пи
татель, чтобы не допускать «простре
лов» в готовом кабеле. Владимир 
Вьющенко следил за температурой 
пресса, а Леонид Белых —* за точным 
соблюдением толщины изготовляемых 
кабельных изделий.

Когда закончился первый месяц 
работы по-новому, выяснилось, что 
бригада сберегла более тонны резины. 
Всего на счету передовой бригады бо
лее 11 тонн резины, сэкономленной 
в этом году. Это результат общих 
усилий, творческого отношения к  де
лу каждого вулканизаторщика.

—  Вот здесь и  проявился чудес
ный принцип: «Один за всех и  все за 
одного», ^  говорит Владимир Зуев,

Настойчивая борьба за экономию 
материалов на каждой операции отра
зилась. прежде всего, на качестве ка
бельных изделий. Более 97 процентов 
всех изделий бригада стала выпу
скать только с отличной оценкой.

После ХХП съезда КПСС бригада 
решила поставить перед собой новые 
задачи. Первой на заводе она поддер
жала замечательное начинание раз

ведчиков будущего, передовых киев
ских и харьковских предприятий, ре
шивших разработать планы личного 
участия каждого рабочего в строи
тельстве коммунизма.

—  Очень хорошее дело начали 
украинские товарищи, —  говорит
Ч.Т8К бригады П»тр Сырчип. —  Пусть 
каждый конкретно скажет, что он 
сделает, чтобы приблизить светлый 
день коммунизма.

Члены бригады решили выполнить 
свое семилетнее задание по росту 
производительности труда за пять с 
половиной лет. Для этого все члены 
бригады решили выполнять свои тех
нические нормы не ниже 120  про
центов.

Большое внимание уделяется в 
личных планах повышению качества 
кабельных изделий. Ч.тены бригады 
решили довести вы пуск кабельной 
продукции отличного качества до
98,5 процента.

За счет точного соблюдения техно
логии, настойчивой борьбы за эконо
мию на всех операциях бригада ре
шила сэкономить за четыре остав
шихся года семилетки 72 тонны рези
ны. Этой резиной можно будет 
«одеть» многие километры кабелей.

Каждый член бригады обязался по
высить свою квалификацию: Влади
мир Зуев и Петр Сырчин —  до 5-го 
разряда, Геннадий Завьялов и Леонид 
Белых— до 3-го разряда, Владимир 
В ь ю ій н ко — до 2-го  разряда. Чтобы 
лучше усвоить экономику производ
ства, все члены бригады занимаются 
в круж ке  конкретной экономики.

Личные планы участия в строи
тельстве коммунизма разрабатывают 
и другие передовые рабочие цеха 
шахтных кабелей. Для того чтобы 
воплотить в жизнь эти планы, потре
буется многое сделать и админрстра- 
ции цеха по улучшению организации 
производства. Сейчас из-за перебоев 
в работе участка крутильных машин 
мощные агрегаты непрерывной вул
канизации нередко простаивают.

Коренным образом надо улучшить 
в цехе и учет расходования сырья и 
материалов. В последнее время в цехе 
перестали учитывать экономию рези
ны и других материалов каждой 
бригадой вулканизаторщиков. Члены 
бригады даже не знают нормативов 
расходования резины на каж 
дый километр кабеля; Это снижает 
накал борьбы вулканизаторщиков за 
экономию ценных материалов. По 
примеру других цехов завода следует 
такж е подумать и о внедрении прин
ципа материальной заинтересованно
сти рабочих в экономии ценных ма
териалов.

...Мерно дышит большой агрегат, 
растянувшийся на десятки метров 
вдоль цеха. У его механизмов сосре
доточенно трудятся пятеро дружных 
из бригады Владимира Зуева. Нв 
слышно звонков с приемного меха
низма: значит, идет отличный кабель. 
Трудовая вахта в честь великого 
съезда Коммунистической партии 
продолжается,

Е. МИХАЙЛОВ.

Наш план— 200 пгнят 
на 100 овцематок

Длительное время овцеводческая 
ферма нашего колхоза была самой 
отстающей в Кожевниковском рай
оне. В i9 6 0  году было получено 
только 40  ягнят на 100  овцематок 
и полтора килограмма шерсти на 
каж д ую  овцу. Раньше почти всегда 
окоты овец проходили неблагополуч
но. Много ягнят погибало через 
несколько дней после появления на 
свет.

Мы с мужем В. Азаркевичем реши
ли перестроить всю работу на ферме. 
Прежде всего надо было хорошо под
готовиться к  окоту. Для слабых овец 
сделали специальную загородку, 
установили особый рацион кормле
ния. А когда начался окот, день и 
ночь по очереди, дежурили на ферме, 
стараясь сохранить каждого ягненка. 
Слабых и двойничков подкармливали 
молоком, подсаживали к  более мо
лочным маткам.

Надою не 3.000, а 3.200 килограммов 
молока от коровы

На батуринской ферме колхоза 
имени Сталина работает 17 доярок и 
один дояр. Все мы стараемся тру
диться сейчас ка к  можно лучше, ка к  
можно производительнее, чтобы 
внести свой вклад в строительство 
самого счастливого, самого справед
ливого общества на земле.

К  открытию X X II съезда КПСС 
доярки батуринской фермы брали по
вышенные социалистические обяза
тельства. Они были выполнены. Те
перь мы боремся за то, чтобы надоить 
к  концу года по ферме по 2 .5 0 0  ки 

лограммов молока от коровы. Увере
ны , что этот рубеж возьмем успеш
но.

В начале года у  меня был расчет 
получить за год по 3 .000  килограм
мов молока па корову. Я пересмот
рел обязательство. Обещаю надоить 
не 3 .000, а 3 .200  килограммов мо
лока от каждой коровы своей груп
пы.

Р. МИНУБАЕВ, 
дояр колхоза имени Сталина 
Кожевниковского района.

Окот прошел без единого случая 
падежа. Это был первый успех за 
несколько лет существования фер
мы. Он нас окрылил, придал больше 
уверенности в работе. Мы старались 
сохранить всех полученных ягнят. 
И нам это удалось. Свое обязатель
ство —  получить в 1961 году по 
150  ягнят на 100  овцематок и на
стричь по 2 ,5  килограмма шерсти от 
каждой овцы перевыполнили, получи
ли к  открытию X X II съезда КПСС по 
164  ягненка на 1 00  овцематок.

Результат этот неплохой, но мож
но добиться большего. Мы хорошо 
понимаем свои задачи в современ
ных условиях. Сейчас, когда партия 
наметила такие грандиозные пер
спективы по строительству комму
низма, каждый из нас должен опре
делить свое место в боевом строю 
строителей коммунизма, каждый дол
жен внести свой достойный вклад в 
выполнение Программы КПСС. Мы 
над этим думали и наметили свой 
личный план на 1962  год; обязуем
ся получить в будущем году по 200  
ягнят на каждые ІОО овцематок.

Задача не из легких, но если по
стараемся, этого можно добиться. А 
мы постараемся. В ряде колхозов на
шего района овцеводство считают не
выгодной, малодоходной отраслью 
сельского хозяйства. Это неправиль
ное, вредное мнение. Вели в каждом 
колхозе овцеводство поручить людям, 
которые с душой возьмутся за дело, 
то от этого будет большая польза,

С. АЗАРНЕВИЧ. 
чабан колхоза «За власть Сове
тов» Кожевниковского района.

Мои личные 
планы

Каждый советский человек ду
мает сейчас о том, ка к  своим тру
дом лучше содействовать выпол
нению величественной Програм
мы КПСС.

Все то, что в Программе пар
тии сказано в отношении задач 
развития био.тогии, является и 
программой моей жизни как  уче- 
ного-биолога. В ближайшее время 
я закончу подготовку к  печати 
книги  «Философские вопросы био
логии», в которой сделана попыт
ка вскрыть некоторые биологиче
ские закономеішости.

Биология —  одна из ведущих 
отраслей современного естество
знания, имеющая большое значе
ние для развития технических, 
медицинских, сельскохозяйствен
ных и  других наук. Но до сих 
пор в постановке преподавания 
биологии в средней и высшей 
школе есть много недостатков. 
Считаю своим долгом подготовить 
предложения по совершенствова
нию биологического образования 
в нашей стране.

Партия и правительство уделя
ют большое внимание развитию 
народного хозяйства в Сибири, в 
частности, в Томской области. 
Большое значение имеет знание 
природных условий, умение ис
пользовать местные ресурсы. Же
лая помочь специалистам в полу
чении необходимых материалов, 
готовлю к  печати третье издание 
книги  «Природа Томской обла
сти».

Б. ИОГАНЗЕН,
профессор Томского университета.

Воспевать
нашего

современника
Литература и искусство приз

ваны служить источником радости 
и вдохновения для миллионов лю
дей, выражать их волю, чувства и 
мысли, слулѵить средством их 
идейного обогащения и нравствен
ного воспитания.

В песнях, которые я собираюсь 
написать, мне хочется отобразить 
счастье нашей ж изни, показать 
лучш их людей Томска и области, 
воспеть их самоотверженный труд.

Я хочу написать ряд музыкаль
ных произведений о нашем сибир
ском городе, о наших мужествен
ных людях —• лесниках и рыба
ках, о славном отряде тружеников 
сельского хозяйства.

Владимир ЛАВРИНЕНКО.

заголовками: «Рабочий класс обла
дает мощной базой для обуздания аг
рессоров» («Националь-цейтунг»), 
«Своевременно устранить очаг вой
ны» («Дер морген»), «У  агрессоров 
нет шансов» («Нейе цейт)», «Рабо
чий класс обеспечит мир» («Бауэрн- 
9X0»).

Все центральные румынские газе
ты  на видных местах и под круп 
ными заго.товками опубликовали бб- 
ширное изложение речи Н. С. Хру
щева. Газеты «Скьштейя», «Ромыниа 
либера» подчеркивают в заголовках, 
что история возложила на междуна
родный рабочий класс особую ответ
ственность в деле защиты мира. Га
зета «М унка» пишет: «Во всей исто
рии человечества ни один класс не 
осуществил столько свершений, ка к  
рабочий класс». «Стягул решу» 
заявляет: «Советский Союз делает 
все для того, чтобы не допустить 
возникновения новой войны». «Апэ- 
раря патрией» называет борьбу за 
мир, за предотвращение термоядерной 
войны проблемой проблем.

«Вопрос вопросов —  борьба за 
мир», «Классовая борьба —  вели
кий  принцип пролетарского движе
ния» —  под такими заголовками 
софийские газеты поместили на пер
вых страницах обширное изложение 
речи Н. С. Хрущева. Газеты подчер
кивают выраженную Я. С. Хруще
вым готовность Советского Союза 
сделать все для предотвращения 
новой мировой войны.

Публикуя подробное изложение ре
чи Я. С. Хрущева, каирские газеты 
подчеркивают в заголовках, что Со
ветский Союз обладает мощными 
оборонительны.ми средствами, явля
ющимися сдерживающим фактором 
против развязывания новой мировой 
войны. Все газеты выносят в свои 
заголовки заявление Н. С. Хрущева о 
том, что Советский Союз располагает 
термоядерными бомбами, мощность 
которых превышает 1 00  мегатонн. 
Печать выделяет слова главы Совет
ского правительства о том, что «мы 
не пользуемся и никогда не будем 
пользоваться этим оружием для то
го, чтобы угрозами домогаться чего- 
либо».

«Борьба за мир и предотвращение 
войны —  вопрос всех вопросов в 
современных условиях» —  под та
ким заголовком белградская газета 
«Борба» излагает речь Председателя 
Совета Министров СССР. Советский 
премьер Я. С. Хрущев, пишет мос
ковский корреспондент этой газеты, 
призвал V Всемирный конгресс проф
союзов к  активизации и солидарно
сти всех сил международного рабоче
го движения в борьбе за мир и пре
дотвращение новой войны. Он , под
черкнул, что для осуществления этой 
цели сейчас, ка к  никогда раньше, 
необходима мобилизация всех сил. 
Он указал также, что при определе
нии политики весьма важно не ума
лять силы социализма и не переоце
нивать силы империализма. Силы 
мира и рабочий класс, сказал 
Н. С. Хрущев, получили новое мощ
ное оружие —  бомбы в 50, 100  и 
более мегатонн и располагают всеми 
средствами, позволяющими обуздать 
агрессоров.

Далее газета излагает высказыва
ния Я. С. Хрущева по германскому 
вопросу и  по проблемам профсоюзно
го движения.

Венская газета «Фолькештимме» 
выделяет ту  часть речи Я. С. Хру
щева, в которой говорится, что рас
ходы на войны и подготовку к  ним 
за первую половину века составили 
такую  сумму, на которую можно бы
ло бы бесплатно кормить хлебом пол
века все население земли, построить 
благоустроенные жилища для 500  
миллионов семей. Хрущев подчерк
нул, —  продолжает газета, —  что 
Советский Союз в соответствии со 
своей политикой мирного сосущест
вования выступает за всеобщее и 
полное разоружение под междуна
родным контролем и за предотвраще
ние новой войны. Однако очаги вой
ны необходимо устранять своевре
менно.

Буржуазная печать Австрии уде
ляет огромное внимание словам 
Н. С. Хрущева, характеризующим 
мощь вооруженных сил Советского 
Союза. В то же время многие бур
жуазные газеты стремятся исказить 
смысл речи Н. С. Хрущева, приписы
вая ему некие «угрозы» в отношении 
Запада.

«Хрущев на Всемирном конгрессе 
профсоюзов: СССР сделает все, что
бы предотвратить новую войну. Но 
если империалисты прибегнут к  си
ле, мы им ответим. Мы имеем бомбы 
мощностью свыше ста мегатонн»— под 
таким заголовком напечатала париж
ская газета «Ю.чаните-диманш» 
сообщение своего московского коррес
пондента. В сообщений говорится о 
большой теплоте, внимании и инте
ресе, с которыми делегаты Пятого 
Всемирного конгресса профсоюзов 
встретили речь главы Советского 
правительства. (ТАСС).

М олоды е к у к у р у зо в о д ы  
го то в ятся  к весне

Состоялось заседание област
ного совета молодых кукурузо
водов. Подведены итоги выра 
щивания кукурузы  в 1961 году 

Первое место в областном со 
ревновании молодежи по выра 
щиванию '«королевы полей» 
присуждено Шегарской комсо
мольской организации. Молодые 
кукурузоводы этого района на 
площади 1.100 гектаров выра
стили по 430 центнеров зеленой

массы с гектара, перевыполнив 
свое обязательство.

Второе место заняли зырян
ские комсомольцы, вырастив
шие на площади 1.103 гектара 
по 370 центнеров зеленой массы 
с гектара. .

Областной совет молодых ку 
курузоводов определил меры по 
борьбе за высокий урожай буду
щего года.

Н. Н И КО ЛАЕВ,
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БЫТЬ АКТИВНЫМИ 
строителями коммунизма

G X X  Томской городской 
комсомольской конференции

Ка к и  все советские люди; наша 
молодежь с воодушевлением воспри
няла исторические решения X X II 

• съезда КПСС.
Тысячи молодых рабочих г .  Том

ска несли трудовую вахту в честь 
X X II съезда КПСС. Более восьми 
тысяч личных трудовых подарков 
подготовили они ко дню открытия 
партийного съезда. Сейчас? комсо
мольские организации стремятся по
мочь определить место каждому мо
лодому человеку в осуществлении 
программы коммунизма.

С большим энтузиазмом и  молодым 
задором продолжают ударную вахту 
в честь съезда партии комсомольцы 
и молодежь промышленных предприя
тий. Две тысячи молодых т о т ч е й  
уже вьтолнили задания третьего.года 
семилетки.

Горком ВЛКСМ и  первичные ком 
сомольские организации, отмечали 
делегаты конференции, стали больше 
уделять внимания соревнованию ■мо
лодежи за ком ігунистический тр?уд.

Еомсомольскйе организации ву(зов 
усилили воспитание студентов ыаЧ)б- 
щественных делах* заметно укрепили 
связи с промышлевными предприя
тиями и стройками, помогали труж е
никам села в стронггельстве живют- 
новодческих помещений и  в убоірке 
урожая.

Конференция отменила, что в ра
боте к(йісомольской организации го
рода есть серьезные промахи. На 
промышленных предприятиях города 
слабо распространяются славные на
чинания Валентины Гагано'вой, сер- 
пуховчан. Сре'ди комсомольцев и: мо
лодежи фабрик и  заво-дов медленно 
развертывается соревнование по при
меру украинских рабочих, решивших 
наметить личньве планы  участия в 
строительстве коммунизма.

Делегаты конференции говорили о 
том, что горком ВДКеМ  и  многие 
первичные комсомольские организа
ции  не развернули еще по-настоя
щему пропаганду исторических ре
шений и  материалов X X II  съезда 
партии, де  дошли в этой работе до 
каждого міолодого Человека.

В некот(\пых комсомольских орга
низациях слабо работают лекторские 
группы . В пѴрвичной комсомольской 
организации мвода «Сиовлектромо- 
тор» —  900  комсомольцев. Среди 
н іи*ййм ало инженерно-технических 
работников, специалистов с высшим 
и ^ и ід н и м  образованием. Но. зав9Дг 
ской комитет ВЛКСМ н и ка к  не может 
подобрать пропагандистов.

Плохо поставлена воспитательная 
работа в ряде строительных органи
заций.

Комсомольские организации недо
статочно влияют на  работу домов 
культуры  и  клубов, мало помогают 
им в пропаганде* материалов ХХП 
съезда КПСС.

Делегаты конференции указали, 
что горком ВЛКСМ Ц многие первич
ные комсомольские орсанизацин сла
бо проводят воспитательную работу 
в  молодежных общежитиях.

Многие первичные комсомольские 
организации до сих пор еще ничего 
не сделали для того, что»бы опреде
лить свое конкретное у^вастие в вы
полнении и  перевыполнении заданий 
семилетки, во всемерном повышении 
производительности труда, в борьбе 
за технический прогресс.

Бывает и так, что на предприя
тиях  молодежь берет хорошие обяза
тельства, но комсомольские вожаки 
плохо мобилизуют молодежь на вы
полнение их, и  эти планы остаются 
на бумаге. Так случилось на заводе

режущих инструментов, во м ногих- 
строюгельных организациях города.

Городской комитет комсомола сла
бо руководил комсомольским штабом 
«Резервы —  в действие!». Штаб 
провел несколько рейдов на пред
приятиях города, но вскрытые ре
зервы производства плохо приводи
лись в действие. Число членов штаба 
сейчас (ужратилось с 19 до... б .

Немало недостатков имеется в 
руководстве соревнованием за ком
мунистический tpyд . На некоторых 
предприятиях в Ьрганизации соревно
вания много формализма. Были слу
чаи, когда высокое звание присваи
валось коллективам, которые его еще 
не заслужили.

Особенно плохо занимался горком 
комсомола развитием соревнования 
за коммунистический труХ  на строй
ках  города, на транспорте, пред
приятиях местной промьпиленности.

Делегаты конференции —  секре
тарь комитета ВЛКСМ университета 
Валентин Пчелин, секретаз)ь коми
тета ВЛКСМ медицинского института 
Владимир Михайлов, член комитета 
ВЛКСМ политехнического института 
Владимир Грошев критиковали работ
ников горкома комсомола за то, что 
они редко бывают в вузах, плохо зна
ю т положение дел в вузовских комсо
мольских организациях, мало оказы
вают им помощи.

В чем же причины серьезных про
махов в руководстве первичными 
организациями со стороны горкома 
ВЛКСМ? Этот вопрос волновал всех 
делегатов конференции. Ведь молоде
ж и  нашего города не занимать а к
тивности и трудолюбия. Тут же, в 
зале, можно было встретить много 
прославленных мастеров своего дела 
—  передовиков производства, кото
рых по праву называют маяками. 
Перед делегатами конференции вы
ступила руководитель бригады ком
мунистического" труда завода «Сиб- 
электромотор» Нина Крикун . О слав
ны х делах этого дружного коллекти
ва знают далеко за пределами завода. 
Замечательных успехов в труде до
бился лучш ий крановщ ик УН Р -787  
Виктор Минаев, который призвал с 
трибуны конференции молодежь го
рода пойти на стройки.

Причины промахов в работе го 
родской организации, говорили деле
гаты конференции, надо искать преж
де всего в слабом руководстве пер
вичными комсомольскими организа
циями со стороны горкома ВЛКСМ. О 
необходимости глубже вникать в дела 
молодых рабочих, строителей, студен
тов, всей молодежи говорили секре
тарь комитета ВЛКСМ электромехани
ческого завода Евгений Марков, ин
женер завода резиновой обуви Мария 
І^рташ ева, секретарь комитета 
ВЛКСМ строительного треста iN* 98 
Евгений Ажель и  многие другие де
легаты.

XX городская комсомольская кон
ференция постановила положить в 
основу всей комсомольской работы 
исторические решения ХХП съезда 
партии. Надо улучш ить воспитатель
ную работу среди комсомольцев и  
молодежи, пропагандируя и  широко 
разъясняя материалы ХХП съезда 
КПСС, организовать молодежь на 
выполнение исторических решеций 
съезда партии. Каждая первичная 
комсомольская организация должна 
наметить конкретные планы в выпол
нении и  перевыполнении семилетки, 
помочь каждому н?ноше и девушке 
определить свое место в строю сози
дателей коммунизма.

Е. ВОСТРУХОВ. '

Добрые
вести

О  в  т о м ск о м , отделении Ом
ского института инженерое же
лезнодорожного транспорта под 
руководством профессора М , Ф. 
Карасева заверш ена важная хоз
договорная работа по коммута
ции тявовых влектрических ма
ш ин, Вы полнена она д ля  ffoeo- 
черкасского злектрововострои- 
тельного завода.

Кандидат технических наук  
А. М. Труш ков и  ассистент 
Г. И. Солоненко вылетели в Тби
лиси. Они примут участие е ис
пытаниях нового злектровоза, 
построенного грузинским и спе
циалистами.

О  ИЗГОТОВЛЕНА и  отправ
лена в гор. Кемерово на испыта
ния опытная партия специаль
ных шахтных кабелей, изготов
ленн ы х  в научно-исследователъ- 
аЛ>м институте кабельной про
мышленности. Они предназначе
ны для обеспечения безоткавной 
работы сложной системы обору
дования, разрабатываемой ин. 
статутом горного дела Академии  
наук СССР и позволяющ ей зна
чительно улучшить условия тру
да шахтеров.

Д ля  Ставропольского совнархо
за сделана первая партия право-, 
дов с оксидной изоляцией емесѵЬ 
эмалевой. Новые провода более 
аффективны в эксплуатации при  
высоких температурах, в мало
габаритных двигателях.

©  КОЛЛЕКТИВ спичечной  
фабрики заверш ил еодовой план  
по вы пуску валовой продукции  
и работает в счет четвертого года 
семилетки.

Силами алектроцеха —  цеха 
коммунистического труда в ра
бочем поселке построена и под
клю чена к электросети под~ 
станция.

©  ТОМСКИЙ завод кранового 
электрооборудования оснащается 
новой техникой. В  аппарат
ном цехе установлены два  по- 
луавтомата и один автомат для  
производства деталей гидротол
кателей и  контроллеров. В  ре
зультате производительность 
труда на этих операциях возрас
тет в 3—4 раза. В  заготовитель
ном цехе закончен монтаж трех 
мощ ных гидравлических прессов 
д ля  производства пластмассовых 
деталей.

©  9 Д Е К А Б Р Я  коллектив Кан- 
дагского лесопункта Ликевского  
леспромхоза работал в счет 1962 
сода. Лесозаготовители за год 
дали стране 58 тысяч кубометров 
древесины. Высокой производи
тельности труда добился шофер 
И. Ф. Копылов. Он вы полнил  
годовое задание на 137 процен
тов.

Кандатщы реш или до конца 
годж 6cac%-J^oduHe более 6 тьісяч 
кубометров древесины.

©  В  ТОМСКОМ инженерно- 
строительном институте прошла 
интересная конференция. Ее 
участники —  свыше SOO строи
телей —  обсудили ряд докла- 

^дов о качестве строительства.
©  ПО-НОВОМУ ведут разра

ботку м ерзлы х грунтов в 
УНР-739. Раньше д ля  этой цели  
применялась обычная клин-баба. 
Тогда вкскаватор вынимал за 
смену лиш ь 20—30 кубометров 
вемли. Теперь, по предложению  
работников УНР-739 тт. Нетра- 
коеского и  Ронжина, а также 
главного м еханика стройтреста 
Л5 97 тов. Ш евченко, механизм  
усовершвксгвоеан; оснащ ен спе
циальным металлическим опере
нием. В  результате выработка на 
экскаваторе увеличилась в пять 
раз.

Усовершенствованный меха
низм успеш но используется на 
стройплощадке будущ его ремонт
но-механического завода базы 
стройиндустрии.

©  ПЕРВОЙ в Томском универ
ситете защитила дипломные ра
боты группа студентов радио
физического факультета. Это —  
первы й выпуск шестикурсников.

в  ОТЧЕТНОМ докладе Ц К КПСС 
* * Х Х І І  съезду партии Н. С. Хру

щев указал: «Наша ближайшая зада
ча —  производить в среднем по 
стране не менее 75 центнеров мяса 
на сто гектаров пашни и 16 центне
ров на сто гектаров других сельско
хозяйственных угодий».

Рабочие совхоза «Корниловский» 
Томского района решили получать 
такое количество мяса в 1965 году. 
Мы пересмотрели структуру посев
ны х площадей с таким расчетом, 
чтобы уже в следующем году полу
чать ка к  можно больше зерна и кор
мов для животноводства. Развитие 
зернового хозяйства, расширение по
севных площадей и подъем урожай
ности кукур узы , сахарной свеклы 
позволят садхозу из года в год уве
личивать Производство молока, мяса 
и других продуктов животноводства.

Ваш совхоз организовался в фев
рале прошлого года. Это одно из 

'■крупных хозяйств области. У  нас 
19 .4 96  гектаров сельскохо.зяйствен- 
ных угодий, из них 8 .6 7 4  гектара 
пашни. В хозяйстве —  4 .118  голов 
крупного рогатого скота, в том чис-

ные: пять из них молочнотоварные, 
одна свиноводческая, на одной ферме 
производится откорм крупного рога
того скота.

Годовой план продажи молока сов
хоз выполнил на 108 процентов, яиц 
—  на 143 процента. Годовой план 
продажи мяса будет выполнен 25 
декабря.

На корниловской ферме трудятся 
наши маяки доярки А. Самойлова, 
М. Засухина, В. Ощепкова. А. Самой
лова выполнила свое годовое обяза
тельство, надоив 3 .000  килограммов 
молока на корову. Почти столько же 
получили М. Засухина и В. Ощепко
ва. Большим уважением в совхозе 
пользуется свинарка К . Ивлева. Она 
со своей напарницей продала госу
дарству в этом году 700  центнеров 
свинины. К . Ивлева ежедневно по
лучает около 600 граммов привеса 
от свиней откормочной группы.

Улучшают результаты в труде птич
ницы Е. Катанахова и А. Каткова.

Ж Ж  А СОВЕЩАНИИ работников 
сельского хозяйства Сибири 

И. С. Хрущев говорил: «Одним из 
главнейших резервов является пра-

Доярки корниловской фермы имеют самые высокие надои в совхозе. 
За 11 месяцев они получили по 2.681 килограмму молока на корову.

На снимке (слева направо): передовые доярки фермы В. Н. Ощеп- 
нова, М . И . Засухина, А . В. Наумова.

ле 1 .3 7 3  коровы. Имеем 2 .3 6 0  сви
ней, 11 .378  кур-це(^ущек.

По сравнению с прошлым годом 
посевные площади под зерновыми 
культурами увеличрл^ісь в совхозе за 
счет раскорчевки новых земель бо
лее чем на 200  гектаров. Средний 
урожай зерновых культур составил 
нынче 11,4  центнера с гектара —  на 
1,4  центнера больше, чем в прош
лом году.

Коллектив аркашевской фермы 
(агроном М. С. Гуськова) получил 
пшеницы по 19 ,8  центнера с каждо
го из 330  гектаров.

Обещалкины из Молчановского
Зима стояла у  порога, а руководи

телям СОКОЛОВСКОЙ фермы совхоза 
«Молчановский», казалось, до этого 
и дела не было. Они так  и не смогли 
собраться отремонтировать животно
водческие помещения, хотя управ
ляющий фермой тов. Степанюк неод
нократно заявлял: «К  началу стойло
вого содержания скота подготовимся 
вовремя».

На ферме недостроили коровник, 
не наладили поение животных. Есть 
недостатки и в организации кормле
ния скота. Все это сильно сказывает
ся на продуктивности коров. Социа
листические обязательства доярок 
находятся под угрозой срыва.

На других животноводческих фер
мах совхозов Молчановского района 
положение не на много лучше.

Заведующей майковской фермой 
Молчановского совхоза тов. Малофе
евой почти ежедневно приходится 
напоминать управляющему фермой 
тов. Деиакову и бригадиру тов. Криц- 
кому, чтобы животным своевременно 
подвозили корма. Случается, что ко
ровы целый день питаются только 
соломой.

Надои молока »а майковской ферме 
с начала стойлового периода резко 
упали. Многие коровы дают всего 
2 — 3 ки.70граима молока в день.

Мало заботы прояв»тяется здесь о 
телятах. Телятница К . И. Майкова 
рассказывает, что им по неделям не 
доставляется мука.

Животноводы СОКОЛОВСКОЙ и ыай- 
ковской ферм не раз ставили вопрос

района
об улучшении содержания животных 

и перед управляющими фермами и 
перед руководителями совхоза «Мол- 
чановский». Но руководители совхоза 
отделываются обещаниями.

Сарафаяовские доярки совхоза 
«Тунгусовский» почти ежедневно 
устраивают «разнос» подвозчикам 
кормов: на ферму не доставляется то 
силос, то сено. В такие дни управ
ляющий фермой тов. Тимошенко ста
рается не попадаться на глаза ж и 
вотноводам. Ведь это по его вине скот 
голодает. То он забудет транспорт 
выделить для подвозки кормов, то 
забудет послать людей на открытие 
силосных ям.

К  животноводству тов. Тимошенко 
относится равнодушно. Учет кормов 
на сарафановской ферме не налажен, 
скот поят холодной водой. Старый 
коровник не отремонтирован.

В плохих условиях находятся ж и 
вотные и па самой крупной ферме 
совхоза «Тунгусовский» —  тунгусов- 
ской. На ферме не организовано со
циалистическое соревнование ж и 
вотноводов за выполнение обяза
тельств, нс распространен почин сер- 
пуховчан. В стороне от этой важной 
работы стоят ка к  управляющий фер
мой тов. ГорельсЕий, так  и секретарь 
парткома совхоза тов. Ромашев.

В своей речи на совещании работ
ников сельского хозяйства Сибири 
Я , С. Хрущев говорил о больших'

резервах и возможностях, которые 
имеются в каждом колхозе и совхозе 
для резкого увеличения продуктивно
сти скота. В Молчановском районе 
эти резервы пока не используются в
наполовину.

Н. ИГНАТОВСКИЙ, 
наш соб. норр.

получено по совхозу 
1 7 4 ,1  центнера с гектара вместо 
1 10  центнеров по плану. А овоще
вод Н. Микушина с  кузовлевской 
фермы собрала с га по 400 центнеров 
овощей на площади 12 гектаров. 
М. Уткина с михайловской фермы 
получила в среднем по 213  центне
ров капусты , огурцов, лука и морко
ви с каждого из 18,5  гектара.

В этом году мы впервые сеяли 
сахарную свеклу. Она уродилась хо
рошо. На кузовлевской ферме уро
жай ее составил по 3 20  центавров с 
гектара.

Рост производительности' труда 
сказался на снижении затрат. В про
шлом году себестоимость центнера 
зерна составляла в совхозе 7 рублей 
35 копеек. В этом году она снизи
лась до 3 рублей 83 копеек. Значи
тельно снизились по сравнению с 
прошлым годом затраты на производ
ство овощей, картофеля, молока, мя
са, яиц. .•

Б этом году совхоз план продажи 
зерна выполнил на 170 процентов, 
овощей на 176 ,9  процента.

Основное направление нашего хо
зяйства —  молочно-мясное. Живот
новодческие фермы специализирован-

вые посеем горох в чистом виде. Он 
займет у  нас 500  гектаров. Посевы 
остальных сельскохозяйственных 
культур разместятся так: ячмень —  
ЗОО гектаров, картофель —  550 
гектаров, овощи —  160 гектаров. 
2 .054  гектара земли пока останется 
под однолетними и многолетними 
травами.

В следующем году некоторое ко
личество земли мы еще вынуждены 
занимать овсом, но затем овес и тра
вы будут заменены более высоко
урожайными культурами.

К  1965 году кукуруза  займет у 
нас 2 .0 0 0  гектаров земли, сахарная 
свекла —  4 0 0 — 500 гектаров. 30 
процентов зерновых культур будет 
отведено под пшеницу, 50 процентов 

под горох в чистом виде и  20 
процентов —  под ячмень.

СВЯЗИ с ПЕРЕХОДОМ на про
пашную систему земледелия в 

совхозе большое внимание уделяется 
внедрению передовой агротехники. 
Под свеклу и кукур узу  отводятся 
лучшие земли, в основном целина.

В прошлом году мы вывезли на 
поля только 2 9 .0 00  тонн навоза. 
Этой зимой вывезем 5 2 .000  тонн 
органических удобрений. Минераль
ных удобрений анесе.м в почву 300 
тонн.

Под пропашные культуры  запла
нировано внести по 30 тонн удоб
рений на гектар.

Наиболее организованно вбдут 
сейчас вывозку удобрений на поля 
рабочие степановской фермы. На. этой 
работе здесь занято три трактора. 
Погрузка и разгрузка навоза механи
зированы. Ежедневно степановцы 
вывозят до 80 тонн удобрений.

На аркашевской ферме в этом го
ду 150 гектаров пшеницы было по
сеяно по пшенице. Урожай этой 
культуры, ка к  мы уже писали выше, 
аркашевцы собрали замечательный 
—  более 19 центнеров с гектара. 
В следующем году мы плани
руем на площади примерно 120 
гектаров в третий раз посеять пше
ницу по пшенице. И надеемся снова 
получить хороший урожай этой 
культуры. Но на этот раз внесем 
для удобрения почвы фосфорные

ремонтированы. Полным ходом идет 
ремонт комбайнов, сельхозинвен^ря, 
автомашин. Механизаторы дали слово 
к  1 апреля подготовить всю технику. 

Одним из наших главных резер
вов в развитии полеводства является 
создание комплексных механизиро
ванных отрядов по возделыванию 
зерновых культур. Это позволит зна
чительно увеличить урожайность по
лей, повысить ответственность меха
низаторов за порученную работу. 
Откладывать это дело не будем. Ме
ханизированные отряды организуем в 
ближайшие две— три недели с тем, 
чтобы немедленно приступить к  
учебе мехапизаторпв.

вильное использование земли, уста- 
Еовление такой структуры  посевнш  Т - Т ц е н т т 7
площадей, при , которой можно полу
чить максимум зерна, максимум кор
мов, а следовательно, максимум мяса 
и молока. Поэтому вопрос о системе 
земледелия приобретает сейчас ог
ромное значение не только для работ
ников сельского хозяйства, но и для 
всего советского' народа».

Для нас эти слова —  руководство 
к  действию. Введение пропашной си
стемы земледелия —  главное усло
вие дальнейшего развития хозяйства.

Посевы под зерновыми культурами 
в 1962  году увеличиваются до 4 .100  
гектаров, в том числе под пшеницей 
будет занято 1 .100  гектаров. К у к у 
рузы посеем 1 .5 0 0  гектаров —  поч
ти в 2 ,5  раза больше, чем в прошлом 
году. Под свеклу отводится 300  гек
таров, то есть ее посевы расширя
ются в 4 раза. В 196 2  году мы впер-

гектар.
Зерновые культуры  будем сеять 

следующем году только узкорядным 
и перекрестным способами с обяза
тельным прикатыванием посевов. На 
гектар высеем не менее 6 ,5 — 7 мил
лионов зерен вместо 4 ,8  миллиона, 
как  в прошлом году. Это также уве
личит урожайность полей.

Все семена перед посевом про
травим гранозаном. Обработка семян 
ядохимикатами будет производиться 
специальной универсальной протрав
ливающей машиной, которую мы 
приобрели на днях.

.Раньше урожайность зерновых 
культур у  нас снижалась из-за то
го, что мы сеяли некондиционными 
семенами. Этого больше не допустим. 
К  1 января все семена будут дове
дены до посевных кондиций. 40  про
центов из них уже подготовлены.

Все гусеничные тракторы уже от-

Хорошо трудится на ремонте 
техники механизатор фермы №  4 
совхоза «Корниловский» А . П. До
рохов. Он быстро подготовил сило
соуборочный комбайн я сейчас 
приступил к  ремонту сельхозви- 
вентаря.

На снимке: А . П. Дорохов.

Инспектора-общественники
Па одном из заседаний испол

кома Парабельского районного Со
вета депутатов трудящихся об
суждался вопрос о работе Высо- 
коярского сельсовета. Готовил его 
отдел организационно-массовой 
работы на общественных началах.

Во время подготовки к  засе
данию инспектора-общественники 
побывали на фермах и в бригадах 
колхоза «Искра». Изучили также 
деятельность учреждений культу
ры и  школ, встретились со многи
ми людьми.

в НЕСКОЛЬКО СТРОК
Колхозник сельхозартели «Про

гресс» Бакчарского района И. Ба
талов имеете с заведующим свино
фермой т. Парфинович установили 
зернодробилку. Теперь тов. Бата
лов быстро готовит сенную м уку  и 
размалывает концентраты для сви
ней.

А . ПЕТРОВ.
V

В колхозе «Красное знамя» Ше- 
гарского района внедрена механи
ческая дойка коров. Теперь здесь 
5 доярок обслуживают 180 коров.

И. СТОЯКИН.
V

Механизаторы колхоза «Рас
свет» Бакчарского района к  1 ян
варя решили закончить ремонт 
прицепного инвентаря.

V
Льновод колхоза «40 лет Ок

тября» Асиновского района тов. 
Троцкий на 40 гектарах вырастил 
богатый урожай льна — по 4 цент
нера семян и по 30 центнеров 
льносоломки с каждого гектара.

В. С Н И Ц А Р та .
V

Дояриа колхоза имени Кирова 
Бакчарского района Екатерина 
Ю рчак к  1 декабря выполнил^ го^

довое обязательство, надоив по 
2.900 килограммов молока на ко
рову. Это — на 400 килограммов 
больше, чем она надоила в прош
лом году.

К  концу года тов. Юрчак обе
щает надоить не менее 3.000 ки
лограммов молока на каждую ко
рову,

В. Р Ы Ж КО ВА .
V

Вера Степановна Шромова за
воевала первое место в соревнова
нии доярок совхоза «Победа» Ту- 
ганского района. За 11 месяцев те
кущего года она надоила по 2.600 
килограммов молока на корову. В 
1962 году она обещает получить 
не менее 2.800 килограммов моло
ка на корову. Н. САСЬКОВ.

V
Комсомолец Володя Левко по 

праву считается лучшим трактори
стом колхоза «Победа» Криво- 
шеинского района. В этом году на 
тракторе ДТ-54 он выработал бо
лее 750 гектаров мягкой пахоты. 
После уборки урожая Володя под
вез к  фермам около двух тысяч 
центнеров сололіы.

Н. ПОТАПОВ.
V

в. Максимов, скотник колхоза

имени Свердлова Кривошеинского 
района все лето пас гурт откор
мочного молодняка в 150 го
лов. За пастбищный период каж 
дое животное дало 94 килограмма 
привеса. Всего тов. Максимов за 
лето получил более 14 тонн приве
са. А . КР И ВО Ш Е И Н .

Кукурузоводы колхоза имени 
Калинина Чаннского района полу
чили по 450 центнеров зеленой 
массы «королевы полей» с гектара, 
а на отдельных участках — по 
600 центнеров. Колхоз засилосо
вал 9.000 центнеров кукурузного 
силоса. В 1962 году колхозники 
решили увеличить посевы кукур у 
зы в два с половиной раза по срав
нению с нынешним годом.

Н. КОНОПЛЕВ.

Братья Леонид и Антон Шед* 
лоаские и Александр Тимошенко— 
скотники колхоза «Трудовик» Ту- 
ганского района— обеспечили хоро
ший уход за дойным стадом. Бла
годаря их стараниям надои молока 
нынче в колхозе увеличились 
больше чем на 400 килограммов от 
каждой коровы.

А ,  К О Ж И Н ,

Было проведено совещание 
с дерутатами по улучшению 
организационно'массовой и воспи
тательной работы среди населе
ния. После совещания депутаты 
провели беседы с избирателями, 
отчитались перед ними о своей ра
боте.

Через две недели депутаты 
-снова собрались в сельском Сове
те и доложили о том, что они сде
лали. Была отмечена хорошая ра
бота депутатов 3. Я . Сучковой, 
И". А. Кузнецова, которые прове
ли большую организаторскую ра
боту среди населения по продаже 
государству продуктов сельского 
хозяйства.

Работа отдела на общественных 
началах —  дело новое. Но и пер
вые его ш аги ясно говорят о том, 
что эта форма привлечения широ
кой общественности к  руководст
ву полностью себя оправдывает.

В. ГОРБУНОВ.

Обязательство
выполнено

3 года работает телятницей в 
колхозе «Искра» Кривошеинского 
района Б. С. Обухова. Екатерина 
Семеновна ежегодно добивается 
хороших результатов в работе. 
Сейчас на ее попечении 34 телен
ка 2 — 4-месячного возраста. Все 
телята хорошей упитанности. За 
прошедший месяц она получила по 
808  граммов ежесуточного приве
са на теленка.

В. НАТУШОНОК. 
зоотэхимк колхоза еИенра» 

Нривошеинского района.

Количество коров в совхозе в 
1962 году увеличится на 230  голов. 
В последующие три года стадо коров 
ежегодно будет увеличиваться на 
5 00  голов. Скот в совхозе переведем 
на беспривязное содержание. Первы
ми по-новому "начнут трудиться ж и 
вотноводы михайловской фермы. Они 
уже начали готовиться к  этому.

Производство молока увеличится в 
совхозе в следующем году на 6(70 
тонн. В 1965  году на 100  гектаров 
сельхозугодий будет произведено
397,5  центнера молока.

Намеченных рубежей по производ
ству мяса мы достигнем в основном 
за счет свинины. Количество свиней 
в течение трех— четырех лет увели
чится в совхозе почти в 5 раз и с»^ 
ставит 10 .0 00  голов.

Совершенно ясно, что для содер
жания такого количества скота нуж 
на прочная кормовая база. И  она 
будет создана. В этом деле неоцени
мая роль принадлежит кукурузе  ж 
сахарной свекле.

Н. СКОМОРОВСКИЙ, дирентор 
совхоза «Корниловский»; П. БА
ЖЕНОВ, главный агроном;
М. ЧИРИКОВ, главный зоотехник. 
Томский район.

Отвечаем 
на письма 
читателей

, Тов. Давлетчнна из колхоза име
ни Хрущева Чаннского района, ко
торая прибыла в колхоз по плано
вому переселению, в своем письма 
в редакцию пожаловалась на то. 
что руководители колхоза имени 
Хрущева не помогали ей матери
ально, забыли о человеке. К ак вы
яснилось. вы. товарищ Давлетчнна, 
не правы. Колхоз выдавал вам ссу
ду на приобретение дома, вы полу
чили корову по балансовой стоимо
сти, сено по себестоимости. вам 
выдали бесплатно 2.5 центнера 
хлеба. А  вы все это в сентябре 
прошлого года продали, бросили 
дом и решили поискать жизни по
легче, выехав за пределы области. 
Затем снова вернулись в колхоз, 
работали недобросовестно и вновь 
потребовали помощи.

Нужно считать работу в колхозе 
своим кровным делом, вносить 
свой вклад в колхозное производ
ство. А  вы только требуете от кол
хоза, почти ничего не давая ему.

Г. Данилов из Асиновского рай
она писал в редакцию о том, что 
продавец магазина орса в деревне 
Комаровке Асиновского района 
А . С. Трусова нарушает правила 
торговли, грубит покупателям, об
считывает их, припрятывает под 
прилавок товары повышенного 
спроса.

Заместитель начальника облурса 
тов. Сальникова сообщила в редак
цию, что по письму т. Данилова 
проводилась проверка председате
лем рабочего комитета Асиновско
го леспромхоза тов. Якуниным я 
работником орса тов. Горожанки- 
ным.

По результатам проверки в де
ревне Комаровке было проведено 
собрание покупателей. Продавец 
Трусова от работы освобождена.

V
Н. Кузнецов из поселка Рыбин

ска Верхне-Кетского района в сво
ем письме в редакцию написал о 
том, что мастер Сплавного участка 
Нибегинского сп.лавного пункта 
Верхне-Кетского района Ф. Т. Хай- 
рутдннов злоупотреблял своим слу
жебным положением. Он изготов
лял для частных лиц моторные
лодки из материалов сплавного
участка. Прокуратура Верхне-Кет
ского района ведет расследование 
злоупотреблений Хайрутдинова.

Ф . Т. Хайрутдияов от занимае
мой должноств отстранен.
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ВЕЛИКАЯ АССАМБЛЕЯ РАБОЧЕГО КЛАССА
Вторую неделю в  Кремлевской 

Дворце съездов работает V Всемир
ны й конгресс профсоюзов —  великая 
ассамблея рабочего класса пяти кон
тинентов.

По-деловому, вникая во все вопро
сы международного профсоюзного 
движения, участники Конгресса об
суждают доклады Луи Сайяна и Иб
рагима Захария. Конгресс проходит в 
атмосфере большого единодушия, 
братского сотрудничества, стремления 

I успешно решить стоящие перед ним 
задачи.

С высокой трибуны громко звучат 
призывы к  единству и сплоченности 
рабочего класса, к  борьбе против у г
розы новой войны, за мир, прогресс 
и счастье народов.

Первым на утреннем заседании 11 
декабря выступает генеральный сек
ретарь Северной Федерации профсою
зов Исландии Джонатоссен Торн- 
стейн. Он отмечает, что его страна 
насчитывает всего 180  тысяч жите
лей. Но даже здесь, па небольшом 
клочке земли, американская военщи
на свила себе гнездо, создав свою 
военную базу. Отсюда она угрожает 
народам Европы. Трудящиеся Ислан
дии энергично борются за ликвида
цию этой базы, за выход страны из 
агрессивного блока Н.\ТО, за повыше
ние своего жизненного уровня. Бое
вой дух исландских трудящихся не
прерывно растет.

Представитель профсоюзов Британ
ской Гвианы Дэвид Бенн остановился 
на подрывной деятельностл междуна
родной конфедерации «свободных» 
профсоюзов. Ее лидеры, заявил Бенн, 
делают все, чтобы помешать единст
ву рабочего класса, его совместной 
борьбе против капиталистических мо
нополий. Однако, заявляет оратор, 
влияние МКСП на рабочее движение 
ослабевает, трудящиеся все решитель
нее сплачивают свои ряды.

Дэвид Бенн говорит о стремлении 
народа Британской Гвианы освобо
диться от ярма английского колониа
лизма. В борьбе за свою националь
ную  независимость, сказал он, мы 
рассчитываем на поддержку социали
стических стран.

С большим вниманием выслушали 
делегаты и гости речь генерального 
секретаря Всеобщей конфедерации 
труда Франции Бенуа Фрашона, ко
торый от имени французских проф
союзов одобрил, программу действий 
ВФП, доклады Л. Сайяна и И. Заха
рия. Оратор отметил широкий размах 
рабочего движения после второй ми
ровой войны. Он подчеркнул, что Все
мирная федерация профсоюзов твер
до стояла и  стоит на позициях един
ства, всегда верна принципам клас
совой борьбы. Эта большая массовая 
беспартийная организация сумела 
быть достаточно гибкой, чтобы не 
стеснять, а, наоборот, способствовать 
инициативе каждой национальной ор
ганизации.

Б. Фрашон указал, что одним из ос
новных вопросов профсоюзного дви
жения является в настоящее время 
вопрос о мире. В связи с этим он вы 
разил уверенность, что совместные 
усилия трудящихся приведут к  ре
шению в интересах мира германско
го вопроса и проблемы Западного 
Берлина.

—  Мы одобряем, «  сказал далее 
Фрашон, —  меры, принятые Совет
ским Союзом перед лицом усиливаю
щейся империалистической агрессии.

Генеральный секретарь ВКТ Фран
ции уделил большое внимание воп
росу о единстве профсоюзного движе
ния. Он призвал безжалостно разоб
лачать действия руководителей 
МЕСИ, направленные на раскол 
внутри профсоюзов.

Мы сумеем быть на высоте постав
ленных перед нами задач, сказал і 
заключение Б. Фрашон. Мы будем 
крепить наш союз, чтобы быть более 
йільными, оправдать возложенные 
на нас надежды, еще крепче спло
тить рабочих всего мира.

Трудящиеся Чили нищенствуют, 
несмотря на огромные природные бо
гатства, которыми располагает стра
на, заявил секретарь Национальной 
федерации сельскохозяйственных ра
бочих Сесар Серда. Повсюду царят 
голод и безработица. Эти бедствия 
результат хозяйничанья монополий 
СШ .\. Американские монополии по 
добыче меди грабят наше государст
во. говорит оратор. Но трудящиеся 
Чили усиливают борьбу, растет чис
ло стачек, все чаще маневры экс
плуататоров терпят провал ..

Сесар Серда заявил, что чилийцы 
гордятся успехами СССР и других со
циалистических стран. Они солидар
ны с революционным народом Кубы. 
Для чилийских трудящихся кубин
ская революция —  яркий факел, ос
вещающий путь к  свободе.

...Раздаются призывные сигналы 
фанфар. В зал входят сотни юношей 
и девушек. Это —  воспитанники 
школ и училищ профессионально- 
технического образования, пришед
шие приветствовать Конгресс. По ог
ромному залу проносится песня юно
го поколения, ставшая популярной и 
любимой, песня трудовых резервов.

С трибуны Конгресса звенят моло
дые голоса. Горячий привет передают 
они делегатам Китая и Венгрии, сы
нам Африки и героической Кубы, ара
бам и индонезийцам, полякам и 
итальянцам ^  представителям всех 
контипентов, клятвой звучит обеща
ние: «Имя гордое рабочий всю 
жизнь, ка к  знамя, пронести!».

Бурные аплодисменты раздаются, 
когда молодые гости вручают членам 
президиума цветы и передают памят
ный подарок Конгрессу. В зале зву
чит песня: «Бели бы парни всей, 
земли...».

Председательствующий Висенте 
Ломбардо Толедано от имени Конгрес
са выражает радость по поводу встре
чи с молодым поколением советско-

V Всемирный конгресс 
профсоюзов

го рабочего класса. Он отмечает, что 
эти юноши и девушки являются ж и 
вым свидетельством усилий, пред
принимаемых Советским Союзом для 
воспитания нового человека.

Свен Педерсен —  представитель 
профсоюза моряков Дании говорит о 
большом впечатлении, которое про
извела на него и его товарищей по 
делегации речь Н. С. Хрущева на 
Конгрессе. Это было большим собы
тием для нас. Мы очень рады, что 
слушали такого выдающегося борца 
за мир.

Оратор выражает благодарность 
ВФП за широкую солидарность, про
явленную во время забастовки моря
ков Дании весной нынешнего года. 
Это оказало большую моральную под
держку бастовавшим. Свен Педерсен 
указывает далее на большую угрозу 
для дела мира, которую таит в себе 
возрождение германского милитариз
ма, и  подчеркивает, что союз с ми
литаристской Западной Германией у г 
рожает жизненным интересам Дании.

Рабочему классу, говорит он, не
обходимо приложить все силы в борь
бе за дипломатическое признание 
ГДР, за разумное решение берлин
ского вопроса.

Участники Конгресса заслушали 
сообщение мандатной комиссии, кото
рая закончила свою работу.

На заседаниях Конгресса присут
ствуют 958 делегатов, наблюдателей 
и гостей из 97 стран. Они представ
ляют 142  миллиона 8 30  тысяч тру
дящихся, объединяемых националь
ными местными н  региональными ор
ганизациями ка к  примыкающими, так 
и не примыкающими к  ВФП. Это на 
3S миллионов человек больше, чем 
было представлено на IV  Конгрессе, 
и на 53 миллиона больше, чем па Ш  
Конгрессе.

В сообщении мандатной комиссии 
отмечается, что трудящиеся США так
же проявляли большой интерес к  ра
боте Конгресса, и  м і^ги е  члены аме
риканских профсоюзов намеревались 
принять в нем участие. Однако они 
вынуждены были отказаться от это
го намерения из-за реакционного за
кона Маккарэна, который угрожает 
тяжелыми репрессиями всем, кто 
придерживается прогрессивных взгля
дов.

В работе Конгресса принимают так- 
ж й участие представители Организа
ции Объединенных Наций, Междуна
родной организации труда, ЮЩ1СКО, 
Международной демократической фе
дерации женщин. Международной фе
дерации демократической молодежи і  
других.

Мандатная комиссия подчеркивает, 
что V Всемирный конгресс профсою
зов свидетельствует о единстве Все
мирной федерация профсоюзов и рас
ширении ее влияния среди рабочего 
класса.

Большое значение проекта про
граммы действий, обсуждаемого на 
Конгрессе, отмечает представитель 
профсоюзного пентра трудящихся 
Уругвая Энрике Пасторино. Профсо
юзные организации, входящие в этот 
центр, считают данный документ не
оценимым вкладом в борьбу против 
капиталистического угнетения.

Величайшей радостью для нас, ла
тиноамериканцев, заявляет далее 
Энрике Пасторино, является героиче
ский революционный подвиг народа 
Кубы. Значение кубинской революции 
не может быть измерено обычными 
мерками. Она принадлежит всей Ла
тинской Америке, народы которой по
клялись ликвидировать любую по
пы тку  янки  напасть на Кубу.

Представитель трудящихся Уруг
вая подробно говорит о развитии 
профсоюзного движения в Латинской 
Америке и  отмечает усиление клас
совой борьбы в своей стране. Проф
союзы Уругвая добиваются новых ус
пехов, несмотря на усилия властей и 
предпринимателей подорвать деятель
ность рабочих организаций.

Председатель Центрального совета 
профсоюзов Болгарии Стояк Гюров от 
имени своей делегации одобряет док
лады Л. Сайяна и И. Захария, а так
же позицию по основным проблемам 
профсоюзного движения, отраженную 
в проекте программы действий проф
союзов.

V Конгресс, говорит оратор, яв
ляется воплощением стремлений 
трудящихся к  единству. Мы вооду
шевлены тем, что его участников 
приветствовал выдающийся деятель 
международного рабочего движения 
Никита Сергеевич Хрущев. В его ре
чи выражена непоколебимая вера со
ветского народа в торжество м ^ к -  
систско-ленинской теории, решимость 
до конца отстаивать мнр и принципы 
пролетарского интернационализма.

Болгарский народ, заявляет Стоян 
Гюров, полностью поддерживает уси
лия Советского Союза, направленные 
на укрепление всеобщего мира, 
устранение угрозы войны, ликвида
цию колониальной системы.

Оратор предлагает включить в 
программу ВФП оценку исторического 
значения X X II съезда КПСС я  новой 
Программы КПСС, сделанную в докла
де Л. Сайяна, так  ка к  программа 
строительства коммунизма в СССР 
имеет огромное значение для разви
тия всего международного рабочего 
движения.

Яркую  речь произносит генераль
ный секретарь Всеиидийского кон
гресса профсоюзов С. А. Данге. Он на
поминает о встречах советского кос
монавта Юрия Гагарина с миллиона
ми людей в его стране. Изумление я  
восхищение переполняли их сердца,

заявляет индийский делегат. Это от
носилось не только к  Гагарину, а к 
Советскому Союзу, обладающему мо
гуществом, силой, научной мыслью 
для совершения подобных подвигов.

При обсуждении проблем Деятель
ности профсоюзов и рабочего класса, 
отмечает С. А. Данге, некоторым не 
хотелось упоминать о X X II съезде 
партии, разработавшем программу 
построения коммунизма. Мы, предста
вители профсоюзов и  рабочего клас
са, имеем больше всего оснований 
ссылаться на программу построения 
коммунизма, на партию, принявшую 
ее, на профсоюзы, работающие над 
ее осуществлением. Сегодня в Индии 
проявляется большой интерес к  но
вой программе построения коммуниз
ма, принятой Коммунистической пар
тией Советского Союза и профсоюза
ми Советского Союза.

Если партия и профсоюзы страны 
обещают и предпринимают конкрет
ные шаги для установления кратчай
шего рабочего дня и создания самого 
высокого уровня жизни, бесплатных 
квартир и питания, бесплатного об
разования, бытового и медицинского 
обслуживания, отсутствия налогов и 
безработицы, то разве профсоюзные 
организации земного шара, которые 
также призваны обсуждать вопроси 
продолжительности рабочего дня, за
работной платы, налогов, жилищных 
условий и  занятости, не обратят вни
мание на страну и партию, которые 
уже идут пО пути претворения в 
жизнь заветных желаний рабочего 
класса. Если страна, партия являет
ся коммунистической, можем ли мы 
умалчивать о них, умалчивать о бес
платном питании, бесплатных квар
тирах и пятичасовом рабочем дне 
лишь потому, что это означает комму
низм? Мы должны говорить об этом 
не потому, что это сделано Советским 
Союзом и Коммунистической партией, 
а потому, что они добились именно 
того, чего жаждет рабочий класс во 
всем мире. Да и впредь повсюду на 
земном шаре при обсуждении вопроса 
о продолжительности рабочего дня, 
заработной платы, жилищных усло
вий, налогов вы поневоле вынужде
ны будете обратиться к  новой про
грамме построения коммунизма, неза
висимо от того являетесь ли вы ком
мунистом, антикоммунистом или бес- 
тиртийны м.

Генера.чьный секретарь ВсеиндиЯ- 
ского конгресса профсоюзов подробно 
останавливается на экономическом 
развитии страны, деятельности ее 
профсоюзов. Он отмечает, что разли
чие религий, касты, языка, племе
ни —  все это используется для то
го, чтобы расколоть рабочих. Глав
ным инструментом единства стано
вятся совместные действия и разъяс
нительная работа на основе классо
вого подхода к  явлениям и  фактам. 
В Индии растет си.ча профсоюзов и 
эффективность их выступлений.

В конце своей речи, говоря о важ
ности единства, оратор указывает, 
что совместные действия низовых 
профсоюзных звеньев являются пу 
тем к  установлению единства ^  на
циональном и  международном мас
штабе.

Индийский делегат выражает со
гласие с основными положениями 
докладов, представленных Луи Сайя- 
нон и Ибрагимом Захария, а такж е 
с программой действий профсоюзов.

На этом заканчивается утреннее 
заседание 11 декабря.

Вечернее заседание началось вы
ступлением представителя Конго. От 
народа, вступившего в борьбу за на
циональное освобождение, Конгресс 
приветствует Эдуард Валентин Му- 
томбо, генеральный секретарь Нацио
нального объединения профсоюзов 
Республики Конго (Леопольдвиль)І

Конголезский делегат разоблачает 
происки американского империализ
ма. Мы не позволим, говорит он, Сое
диненным Штатам, которые причаст
ны ко всем неоколониалистским заго
ворам против нашей страны, к  убий
ствам наших братьев, к  нищете кон
голезского народа, контролировать 
нашу экономику и политику. США 
не смогут больше выкачивать богат
ства из Конго.

Конго Лумумбы и Гизенги ни
когда не предаст национальных инте
ресов, не станет африканской версией 
нгодиньдьемовского Южного Вьетна
ма! —  восклицает Мутомбо под друж
ные аплодисменты делегатов.

Победа испанских демократов при
ближается, сказал с трибуны Кон
гресса представитель испанских оп
позиционных профсоюзов Артуро 
Дель Валле. Его страстная речь про
звучала ка к  призыв к  общей борьбе 
против фашиствующих и колониза
торских режимов. Он говорил о ре
жиме грубейшего насилия франкист
ской военной диктатуры. В стране 
непрерывно заседают военные трибу
налы, переполнены тюрьмы.. Однако 
режим Франко, поддерживаемый аме
риканскими империалистами, все 
больше рзешатываетея под ударами 
рабочего кдасса. Мы, заявил Дель 
Валле, верим в успех нашей борьбы 
я в неминуемый крах франкистской 
диктатуры.

Братский привет Конгрессу переда
ет председатель Центрального совета 
союза профсоюзов Югославии Свето- 
зар Вунианович-Темпо, присутствую
щий здесь в качестве наблюдателя. 
Он отмечает особое значение того 
факта, что Конгресс проходит в Моск
ве, откуда идеи Ленина, идеи Ок
тябрьской революции распространя
ются по миру, где недавно закончил

свою работу ХХП съезд КПСС, выра
зивший волю советского народа к  по
строению коммунистического обще
ства. Мы искренне желаем, заявляет 
оратор, чтобы советские люди достиг
ли великих целей и осуществили 
грандиозные планы, которые они по
ставили перед собой.

Представитель Югославии говорил 
далее о принципах международного 
профсоюзного сотрудничества, о дея
тельности профсоюзов своей страны, 
задачах сохранения мира.

Восторженно встретили участники 
заседания представителя профсоюз
ного центра трудящихся революцион
ной Кубы Хесуса Сото Диаса. Привет
ствуя Конгресс, он подчеркнул, что 
кубинская делегация испытывает осо
бенно глубокое удовлетворение, пред
ставляя • сегодня свою свободную 
страну. На IV  Конгрессе профсоюзов 
кубинцы присутствовали нелегально.

Хесус Сото Диас подробно расска
зал о великих завоеваниях своего на
рода. Американские империалисты, 
говорит он, не отказались от своих 
преступных планов агрессии против 
Кубы. Банды гангстеров и наемни
ков, завербованных я  обученных 
центральным разведывательным уп
равлением США, вновь готовы вторг
нуться на нашу землю. Мы призы
ваем трудящихся всего мира быть 
бдительными, надеемся на их по
мощь и солидарность.

Мы заверяем: какими суровыми и 
трудными ни  были бы испытания, мы 
будем стоять насмерть в боях за ро
дину, за наши революционные завое
вания. Бурей аплодисментов отвеча
ет зал на эти горячие, взволнован
ные слова. Все встают.

Заканчивая свою речь, Хесус Сото 
Диас от имени правительства, наро
да и трудящихся Кубы приветствует 
народ Советского Союза и его вели
кую  Коммунистическую партию. 
Программа КПСС, которую принял 
ХХП съезд, говорит он, открывает 
всему человечеству пути к  светлому 
будущему и полному счастью.

Хесус Сото Диас сообщает, что на 
конгрессах отраслевых профсоюзов 
1 .400 тысяч трудящихся Кубы при
няли решение войти в соответствую
щие международные объединения 
ВФП.

Кубинская делегация передает 
Конгрессу национальное знамя своей 
республики и портрет Фиделя Кастро 
с его автографом. Кубинцы поют 
Гимн 26  июля.

На трибуне— Джакомо Аддуччи, ге
неральный секретарь Международно
го объединения профсоюзов рабочих 
металлургической промышленности; 
8 которое входит 10 миллионов тру- 
дятцй.хся-мета-ллургов. Он говорит, 
что связаннее с металлургической 
промышленностью монополии круп 
нейших капиталистических стран 
проявляют себя ка к  сторонники гон
ки  вооружений и подготовки новой 
войны. П о том у  единство действий 
трудящихся приобретает особое зна
чение» так  как  только оно может про
тивостоять растущей силе монополий.

Ора'тор заявляет, что трудящиеся- 
металлурги будут высоко держать 
знамя интернационализма и солидар
ности рабочего класса. '

Выступивший затем президент 
Центральной федерации рабочих Ин
донезии (СОВРИ) Сламет Джоджосу- 
мито подчеркнул, что для трудящих
ся его страны вопрос объединения ра
бочих в единый профцентр и  укреп
ление единства действий является са
мым актуальным и  жизненно важ
ным.

Мы, заявил оратор, стремимся к 
миру, мирному сосуществованию, к  
ликвидации колониализма, полному 
и всеобщему разоружению. Я  обра
щаюсь к  делегатам V  Всемирного 
конгресса профсоюзов с просьбой под
держать нашу борьбу за окончатель-. 
ное освобождение всей территории 
Индонезии и ее неотъемлемой части 
—  Западного Ириана.

Последней на вечернем заседании 
11 декабря выступила член ’ арген
тинского секретариата Всемирной де
мократической федерации женщин 
Роза Ясович. Свою речь она посвя
тила вопросам участия женщин в 
профсоюзном движении и поддержа
ла инициативу созыва второго Кон
гресса трудящихся женщин в буду
щем году.

Конгресс 12 декабря продолжал 
работу.

(ТАСС).

На заводе «С ибэлектромотор» поставлена на испы тател ьны й стенд пер
вая партия новы х аси н хр о н ны х  обдуваемы х электродвигателей с повы 
ш енны м скол ьж ением , в ы п у с к  ко то р ы х  недавно освоен заводом.

Новый электродвигатель значительно эконом и чнее  ранее вы пускаем ы х, 
энергети ческие  показатели его соответствую т вы соким  современным те х 
нически м  требованиям.

На сн и м ке  (слева направо): инж енеры  Н. Р усинов, А . Дудов, те х н и ки  
Л. Зверева и В. Б улы ги н  проверяю т новый элеитродвигатель в  испы тател ь
ной лаборатории завода.

Фото К, Константинова,

В Мнинстерствв 
инострны х  

дел СССР
Па днях заместитель Министра 

иностранных дел СССР Н. П. Фирю- 
бин принял временного поверенного 
в делах Народной Республики Алба
нии в Москве Г. Мази. По поруче
нию Советского правительства Н. П. 
Фирюбин сделал ему заявления, в ко
торых отмечается, что албанское пра
вительство, проводя курс на дальней
шее обострение отношений с Совет
ским Союзом, особенно после ХХП 
съезда КПСС, развернуло в стране 
враждебную СССР клеветническую 
кампанию. Оно преднамеренно осу
ществляет меры, направленные на 
то, чтобы воспрепятствовать нор
мальной деятельности посольства н 
торгпредства СССР в Албании.

Правительство Советского Союза, 
учитывая все это, а такж е имея в 
виду наглое утверждение албанской 
стороной о том. что советским дип
ломатам якобы больше нечего делать 
в Тиране, приняло решение отозвать 
из Албании чрезвычайного и полно
мочного посла СССР тов. Ш икина 
И. В ., а также весь персонал совет
ского посольства и  торгпредства.

Советская сторона считает, что в 
условиях, когда албанское прави
тельство сознательно все более обо
стряет отношения с Советским Сою
зом, используя в целях антисовет
ской деятельности и  свое дипломати- 

^ческое представительство в СССР, 
дальнейшее пребывание посла HP 
Албании Нести Пасе, а также персо
нала посольства и торгового совет
н и к а  Албании в Москве лишено ка
кого-либо основания.

В связи с этим Советское прави- 
■ігельство требует, чтобы посол и весь 
іерсОнал посольства и  торгового со- 
віетника Албании в Москве покинули 
территорию Советского Союза.

(ТАСС).

СЕРДЕЧНЫЕ ВСТРЕЧИ 
СОВЕТСКИХ КОСМОНАВТОВ

ц еилон
приветствует 
Ю. Гагарина
КОЛОМБО. 11 декабря. Корреспон

дент ТАСС А. Матюшин передает: 
Вчера утром Ю. Гагарин и  сопро

вождающие его лица вылетели из 
Коломбо на север страны, в один из 
старейших городов мира, древнюю 
столицу Цейлона Анурадх^пура.

В честь героя космоса на гдрод- 
ской площади, в центре которой воз
вышается макет космического кораб

ля, состоялся митинг.
Затем Ю. Гагарин прибыл в Джаф

не —  центр северной провинции 
Цейлона. Здесь героя увенчивают 
гирляндой из ж ивы х цветов. На ми
тинге у  городского муниципалитета 
зачитывается приветствие молодежи 
города. Ю. Гагарин выступил с теп
лой ответной речью.

П вот снова Коломбо. Встречаю
щие внимательно следят за самоле
том цейлонских ВВС, на борту ко
торого находится Гагарин... За ш тур
валом самолета на этот раз не цей
лонский пилот, а сам Гагарин. Душа 
летчика не вытерпела “  он сам 
сел за штурвал и блестяще, на «три 
точки» посадил машину.

Вечером посол Советского Союза 
на Цейлоне Н. Я. Тараканов устроил 
в честь первого космонавта мира 
прием, на которой присутствовали 
государственные и общественные 
деятели Цейлона. Прием прошел в 

очень теплой, дружественной обста
новке.

КОЛОМБО, 11 декабря. Корреспон
дент ТАСС А. Матюшин передает: 

Сегодня пятый и  последний день 
пребывания Ю. Гагарина на Цейлоне. 
Чтобы увидеть Гагарина и сказать 
ему слова привета, толпы народа с

самого угра осажда.та резиденцию 
генерал-губернатора, где остановился 
космонавт.

Утром майор Гагарин ознакомился 
с достопримечательностями: Коломбо. 
Он встретился со студеі*гами и  п р ^  
подавателями' уни ве ре ш та  .'Бидьядая 
и в память об этой вс^гре^ё посадил у  
здания университета манговое дерево.

На торжественном митинге, орга
низованном лигой цейлоно-советской 
дружбы, Гагарина приветствовал пре
зидент лиги Д. Раджапаксе.

В зале Цейлонского университета, 
где Ю. Гагарин встретился с учеными 
Цейлона, не было ни  одного свобод
ного места. Присутствующие с огром
ны м '  вниманием выслушали рассказ 
Гагарина о работе советских ученых 
в области освоения космоса, о своих 
впечатлениях от первого в мире кос
мического полета.

Вечером Ю. Гагарин устроил 
пресс-конференцию для представите
лей печати Цейлона и  • ответил на 
многочисленные вопросы журнали
стов. /

Монголия 
встречает 
Г. Титова

УЛАН-БАТОР, 11 декабря. Корр. 
ТАСС В. Петренко передает: Се
годня в столицу МНР прибыл про- 
с.чавленный советский летчик-кос
монавт Г, С. Титов. На Улан-Батор
ском аэродроме, украшенном совет
скими и монгольскими флагами, 
портретами космонавтов Ю. А. Гага
рина и Г. С. Титова, яркими плака
тами и транспарантами, дорогого го
стя встречали руководители партии 
и правительства МНР тт. Д. Б алж ин- 
ням, Д. Мо.дрмжамц, Ж. Самбу, 
Л. Цэнд, Д. Майдар, Н. Лувсанрав-

Г

дан, втшгстры, чрезвычайный и пол
номочный посол СССР в МНР А. И. 
Хворостухин и  другие члены дипло
матического корпуса, тысячи лику
ющ их улан-баторцев.

Когдаг в  безоблачной голубизне 
монгольского неба появился четы
рехмоторный лайнер «ПЛ-18», на 
аэродроме прокатилась мощная ова
ция, со всех сторон неслись здрави
ц ы  в. честь ве.чикого советского на
рода ' —  строителя коммунизма. 
Овации вспыхнули с еще большей 
силой, когда из самолета вышел 
Г . С. Титов.

Приветствуя советского космонав
та, первый заместитель председате
ля Совета Министров МНР Д. Молом- 
жамц сказал, что космический полет 
Титова вокруг Земли вновь проде
монстрировал перед всем миром мо
гучую  и  непобедимую силу и превос
ходство нового, социалистического 
строя над отживающим свой век 
капитализмом. Дружественный визит 
в МНР нашего дорогого гостя Г. С. 
Титова и  личные встречи и  беседы с 
НИИ, сказал Д. Моломжамц, явятся 
важным событием в ж изни монголь
ского народа и  наполнят сердца каж 
дого из нас глубокой радостью.

Г. С. Титов в своем выступлении 
на аэродроме сердечно поблагодарил 
Ц К МНРП и правительство МНР, 
весь монгольский народ за теплую 
встречу и  предоставленную ему 
возможность посетить братскую Мон
голию. Он передал от советских 
космонавтов горячий привет трудя
щимся МНР.

Вскоре после прибытия в Улан- 
Батор летчик -  космонавт Г. С. Ти
тов нанес визит руководителям 
МНРП и монгольского правитель
ства. Беседа, на которой присутство
вали посол СССР в МНР А. И. Хворо
стухин, иностранные и монгольские 
журналисты, протекала в дружест
венной, непринужденной обстановке.

П И С Ь М А  В Р Е Д А К Ц И Ю
Преданный делу 
человек

С большой радостью увидел я в 
списке томских ученых, награж
денных орденами и медалями 
СССР, давно знакомое и дорогое 
мне имя инженера-гидрогеолога 
Павла Афанасьевича Удодова.

Знаю я  его с 1931  года по сов
местной работе в Кузбассе. В то 
время во многих городах —  Про
копьевске. Еиселевске, Лениаске- 
Кузнецком и других —  ухудши
лось положение с водоснабжением. 
А получилось это потому» что 
грунтовые воды были дренирова
ны в связи с бурным ростом стро
ительства шахт и почти все ко
лодцы пересохли.

Много энергии потратил Павел 
Афанасьевич, много бессонных но
чей провел он в палатках, но про
блему водоснабжения разрешил. 
Неизгладимое впечатление произ
вели на меня его энергия в пре
одолении трудностей, его вера в 
прекрасное будущее Кузбасса.

Давно я уже не встречался е 
Павлом Афанасьевичем, so, судя

по тому, что я знаю о его нынеш
ней работе,, он остался таким же 
страстным, преданным своему де
лу. Его ж и з н ь п р е к р а с н ы й  г!ри- 
мер для молодежи.

П. ДАШКЕВИЧ, 
пенсионер.

с. Парбйг.

Новый
кондитерский
цех
В Бакчарском райпищекомбинатс 

расширяется выпуск кондитерских 
изделий. В этом году здесь строится 
новый кондитерский цех. где будет 
установлено усовершенствованное 
оборудование для выпечки печенья, 
пряников и других изделий.

А. КОКОРИНА, 
работница Бакчарсного 

райпищокомбината.

Спасти пчел
Колхозники сельхозартели «Рос

сия» Асиновского района в течение 
многих лет занимаются пчеловодст*

вом. Пасека, на которой я работаю, 
существует 27 лет.

Две пасеки ежегодно дава.чи от 5 
до 15 центнеров товарного меда. А 
смотрят за пчелами всего 2  человека, 
на которых затрачивается по 6 0 0 —* 
700  трудодней в год.

Есть смысл и в дальнейшем широ
ко развивать в колхозе эту доходную, 
не требующую больших затрат от
расль сельскохозяйственного произ
водства.

Однако руководители нашего хо
зяйства к  развитию пчеловодства от
носятся « полнейшей безответствен
ностью. 62 семьям пчел грозит ги 
бель.

В этом году одна пасека была пе
реведена на новое место. Летом надо 
было построить теплый зимовник, но 
его ве построили.

Сейчас ульи размещены в холод
ном, не приспособленном для зимов
ки  пчел амбаре. Температура возду
ха в нем такая же, к а к  и  на  улице.

Если уж  не успели построить зи
мовник, то неужели нельзя амбар 
утеплить? Конечно, это не трудная 
работа, но руководители колхоза па-

просту не хотят заниматься его. Зоо
техник, сельхозартели тов. Шимченок 
прямо заявил:

^  Ничего, пчелы и  так хорошо 
перезимуют.

Нельзя допускать гибель пасеки. 
Необходимо, пока не поздно, принять 
срочные меры к  спасению пчел.

М. ТРОФИМОВ, 
пчеловод колхоза «Россия» 
Асиновского района.

Улучшается 
быт студентов
Томский по.іитехнический инсти

тут ведет строительство бытовых по
мещений. В этом году будет сдано в 
эксплуатацию двухэтажное здание 
комбината бытового обслуживания, 
где разместятся прачечная, гладиль
ная, сушильная. Заканчивается 
строительство общежития на 632 
места. В здании учебного корпуса 

8  оборудуется филиал столовой на 
80  мест.

Л. СЕРГЕЕВА,
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Оборудование ----------
для угольной 

промышленности
П ЕКИ Н, 11 декабря. (ТАСС), построенный с помощью Совет- 

За годы народной власти в Ки- ского Союза, за И  месяцев те- 
тайской Народной Республике выпустил 7 тыс.

тонн различных машин, в том 
построен ряд заводов, произво- числе буровые механизмы, обо- 
дящих современное оборудова- рудование для углеобогатитель- 
ние для угольной промышленно- ных фабрик, подъемные, меха- 
сти. В настоящее время маши- низмы. Шанхайские машино- 
ностроительная промышлен- строители в этом году выпусти- 
ность производит угольные ком- ли шахтного оборудования в

= " Р ™
машиностроители освоили про- ® этом году ими освоен и
изводство мощных гидромонмто- пущен в производство мощный 
ров, насосов и другого оборудо- нарос для шахт с гидравличе-

т.ттт^ ской добычей угля. Одного та- С каждым годом в К Н Р  уве- _
личйвается выпуск необходимых достаточно для обес-
шахтных механизмов. Завод пе^чения работы шахты мощно- 
горного оборудования в Лояне, сиью 900 тыс. тонн угля в год.

На международном 
совещании по Лаосу

На XVI
НЬЮ -ЙО РК, 11 декабря. 

(ТАСС). Сегодня Политический ко
митет единогласно принял резо
люцию по докладу Комитета ООН 
по мирному использованию косми
ческого пространства.

Резолюция касается ряда важ
ных вопросов, связанных с иссле
дованием и использованием косми
ческого пространства. В ней, в ча
стности, указывается, что между
народное право, включая Устав 
ООН, должно распространяться на 
космическое пространство и небес
ные тела. Резолюция предлагает.

с е с с и и  Г е н е р а л ь н о й  
А с с а м б л е и  ООН

чтобы государства, производящие сотрудничества

запуск аппаратуры в космос, пред
ставляли через секретариат ООП 
информацию Комитету по мирному 
использованию космического про
странства для регистрации таких 
запусков.

Резолюция возлагает на Комитет 
ООН по мирному использованию 
космического пространства ряд 
практических задач, направленных 
на обеспечение международного

деятельности,

Объединение Кореи— 
внутреннее дело 

корейского народа

Ж ЕН Е ВА, 11 декабря. (ТАСС). 
Сегодня на международном сове
щании по Лаосу, собравшемся в уз- 
ко.м составе, обсуждались два во
проса: о сроках вывода иностран
ных войск из Лаоса и о француз
ских интересах в Лаосе. Представ
ленные проекты статей по этим во
просам, разработанные и согласо
ванные двумя председателями со
вещания — советским и англий
ским. — были единодушно одобре
ны всеми его участниками.

Первая статья о сроках вывода 
иностранных войск из Лаоса преду
сматривает, что все иностранные 
регулярные и нерегулярные вой
ска. иностранные полувоенные 
формирования и иностранный воен
ный персонал выводятся из Лаоса 
в возможно кратчайший срок, и во 
всяком случае вывод должен быть

завершен не позднее чем через 30 
дней после того, как комиссия уве
домит правительство Лаоса о том, 
что ее инспекционные группы нахо
дятся во всех пунктах вывода.

По второй статье о французских 
интересах участники совещания 
принимают к  сведению, что фран
цузское и лаосское правительство 
но возможности скорее заключат 

I соглашение о передаче лаосскому 
I правительству французских воен
ных сооружений в Лаосе. Если пра
вительство Лаоса сочтет это необ
ходимым, то французское прави
тельство может в виде исключения 

;Оставить в Лаосе на ограниченный 
период времени некоторое, строго 
ограниченное число французских 
военных инструкторов с целью обу
чения вооруженных сил Лаоса.

Окончание переговоров 
Аденауэра в Париже

П АРИ Ж , 10 декабря. Корр.< 
ТАСС А . Баранов передает:

Франко-западногерманские пере^' 
говоры, продолжавшиеся в течение 
почти всего дня, закончились вчера 
вечером в Елисейском дворце. На. 
протяжении трех часов десяти ми
нут президент Франции де Голль 
беседовал с глазу на глаз с при
бывшим сюда западногерманским 
канцлером Аденауэром. В заклю
чительной части переговоров, кото
рую агентство Франс Пресс назы
вает -«настоящей франко-герман
ской конференцией», приняли уча
стие премьер-министр Франции 
Дебре, министр иностранных дел 
Кув де Мюрвиль, ответственные 
чиновники французского М ИД, 
также министр иностранных дел 
Ф Р Г Шредеі> и западногерманские 
дипломаты и эксперты.

В опубликованном по окончании 
франко-западногерманских перего
воров лаконичном коммюнике гово
рится, что «международные про
блемы. представляющие общий 
интерес для обеих стран, и в част
ности берлинский вопрос, явились 
предметом углубленного рассмот
рения». Авторы коммюнике заяв
ляют о совпадении точек зрения 
участников переговоров «в отно
шении целей, которые должны 
быть достигнуты, и необходимости 
поддержания солидарности» между 
партнерами по НАТО. Кроме того, 
де Голль и Аденауэр обсудили во
просы, касающиеся «объединения 
Европы как в политической, так и 
экономической областях», по кото
рым они якобы имеют «полное 
единство взглядов».

Партнеры по «оси Париж — 
Бонн» ни словом не упоминают о 
необходимости мирного урегулиро
вания обсуждавшихся ими между
народных проблем, и в частности, 
германской проблемы и вопроса о 
Западном Берлине. В коммюнике 
ничего не говорится о том, удалось 
ли канцлеру Аденауэру выполнить 
миссию, которая, по мнению мест
ных обозревателей, заключалась в 
том, чтобы-де как-то «убедить» 
французского президента не возра
жать против самого принципа пе
реговоров с Советским Союзом.

Многие политические наблюда
тели обратили внимание на пара
доксальность того обстоятельства, 
что именно Аденауэру, который 
сам является ярым противником 
мирного урегулирования герман
ской проблемы и вопроса о Запад
ном Берлине и который, по словам 
влиятельной парижской газеты 
«Монд», «по существу полностью 
согласен» с де Голлем, было пору
чено «уговаривать» французского 
президента.

По окончании переговоров с ге
нералом де Голлем канцлер Аде
науэр вылетел из Парижа в Бонн. 
Французские патриоты по-своему 
проводили лидера западногерман
ских реваншкетов. В тот момент, 
когда Аденауэр направлялся в

автомашине в аэропорт Орли, 
французские-патриоты, среди кото
рых было немало бывших участни
ков движения Сопротивления и уз
ников гитлеровских лагерей смер
ти, устроили массовую демонстра
цию протеста против визита запад
ногерманского канцлера в Париж. 
«Аденауэр, убирайся восвоясиі» — 
этот лозунг, который скандирова
ли сотни парижагі и парижанок, 
более часа не смолкал у  орлеан
ских ворот.

Французские власти, чтобы не 
испортить настроения своему со
юзнику, в последнюю минуту из
менили маршрут следования ма
шины с Аденауэром на аэродром. 
Зато они были куда менее учтивы 
с участниками патриотической де
монстрации, которых грубо разго
няла полиция. Более десяти чело
век были арестованы.

НЬЮ -ЙО РК. 11 декабря. 
(ТАСС). Делегации СССР и МНР 
на X V I сессии Генеральной Ассам
блеи ООН внесли проекты резолю
ций к  пункту повестки дня Полити
ческого комитета «Корейский во
прос — доклад комиссии ООН по 
объединению и восстановлению Ко
реи».

В проекте резолюции СССР, вне
сенном 7-го декабря, подчеркивает
ся, что объединение Кореи являет
ся внутренним делом корейского 
народа и что любое вмешательство 
во внутренние дела корейского на
рода недопустимо и находится в 
противоречии с Уставом ООН. 
Проект предлагает распустить ко
миссию ООН по объединению и 
восстановлению Кореи.

В проекте резолюции Монголь
ской Народной Республики, также 
внесенном 7-го декабря, предла
гается государствам, имеющим свои 
войска в Южной Корее, незамед
лительно вывести их с корейской 
■территории.

В другом проекте резолюции.

внесенном Монгольской Народной 
Республикой, констатируется, что 
обсуждение корейского вопроса без 
участия представителей Корейской 
Народно-Демократической Респуб
лики и Корейской Республики не 
может быть плодотворным. Авторы 
проекта и предлагают пригласить 
представителей Корейской Народ
но-Демократической Республики и 
Корейской Республики для уча
стия в обсуждении корейского во
проса без права голоса.

связанной с исследованием косми
ческого пространства.

Важным пунктом резолюции яв
ляется положение о расширении 
состава Комитета ООН по мирному 
использованию космического про
странства.

Резолюция предлагает расши
рить состав Комитета, включив в 
него Монгольскую Народную Рес
публику, Марокко, Сьера-Леоне и 
Республику Чад.

Резолюция была внесена на рас
смотрение Политического комитета 
делегациями 24 стран, в том числе 
делегациями СССР, С Ш А , Чехо
словакии, Венгрии, Польши, А нг
лии, Франции, Бразилии, Индии и 
Австралии.

В ходе переговоров при разра
ботке совместного проекта резолю
ции была достигнута договорен
ность. что решения будут прини
маться Комитетом ООН по мирно
му использованию космического 
пространства на основе учета точек 
зрения заинтересованных сторон.

Выступая на сегодняшнем засе
дании Политического комитета, 
глава советской делегации В. А. 
Зорин подчеркнул важное положи
тельное значение принятой резолю
ции. Он выразил уверенность, что 
принятие этой резолюции Генераль
ной Ассамблеей будет способство
вать налаживанию международного 
сотрудничества в таком важном для 
человечества деле, как изучение и 
использование космоса.

Новости техники
У Н И КА Л Ь Н Ы Й  

м о н т а ж н ы й  КР А Н

На Куйбышевском заводе 
строительных механизмов за
кончились испытания оригиналь
ной машины — пцевмоколесного 
монтажного крана. Обычно по
добный кран грузоподъемностью 
20 тонн монтируется на гусени
цах. Он медленно, со скоростью 
всего 3 километра в час, пере
двигается по проселочным доро
гам. А  «новичок» передвигается 
со скоростью до 15 километров 
в час. Проектировщики учли, 
что в стране стало больше дорог 
с хорошим покрытием, по кото
рым махину на гусеничном ходу 
не пустишь — она покорежит 
покрытие магистралей, и скон
струировали такой кран, кото
рый по асфальту пройдет без 
следа. Новый кран может дейст
вовать на трех высотах: он вы
тягивает свою рабочую стрелу 
на 12,5. 22,5, 32,5 метра. Его 
стрела составная. Кран может 
своим ?юдом двигаться и по ули
це большого города. Для этого 
предварительно стрела разби
рается на три части и уклады
вается на прицеп. Его везет сам 
монтажный кран. Опытный об
разец нового крана успешно 
прошел заводские испытания. 
Теперь кран продолжает испыта
ния на одной из новостроек Мо
сквы.

ПЕРЕДВИ Ж Н АЯ
С А М О КО Р М УШ КА

На заводах Запорожского 
совнархоза начато изготовление 
передвижных самокормушек, 
предназначенных для обслужи
вания крупного рогатого скота 
при беспривязном содержании в 
летних лагерях и зимних поме
щениях. Она может быть ис-

Ю Ж Н АЯ  КОРЕЯ. В резуль
тате шестнадцатилетнего гос
подства американских империа
листов, их приспешников и так 
называемой американской «по
мощи» промышленность страны 
находится в состоянии банкрот
ства. Сельское хозяйство в упад
ке. Более шести миллионов тру
дящихся, составляющих полови
ну трудоспособного населения 
Южной Кореи, подвержено хро
нической безработице н полубез
работице.

На снимке: безработные в
Сеуле.

(Фотохроника ТАСС).

Военные действия 
в Катанге

ЛОНДОН,. 11 декабря. (ТАСС). 
Вот уже целую неделю не стихает 
стрельба в логове катангских се
паратистов — Элизабетвиле, где 
вооруженные банды Чомбе, руко
водимые белыми наемниками, пы
таются силой оружия не допустить 
воссоединения Катанги с осталь
ным Конго.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер, авиация войск 
ООН вчера вновь совершила налет 
на позиции минометных батарей 
катангской жандармерии в лагере 
«Массарт», огонь которых препят
ствовал продвижению войск ООН в 
направлении стратегически важно
го туннеля на дороге к  лагерю 
шведского контингента.

Корреспондент передает, что 
Элизабетвиле продолжается спора
дическая пулеметная стрельба, сО' 
провождаемая изредка взрывами 
мин. Катангские жандармы удер
живают в своих руках южную 
восточную окраины города и под-

США

НЬЮ -ЙОРК.

продолжают ядерные 
испытания

11 декабря.
(ТАСС). Соединенные Штаты вновь 
произвели взрыв ядерного устрой
ства.

К ак сообщают американские ин
формационные агентства из горо
да Карлсбад (штат Нью-Мексико), 
ядерное устройство, эквивалент
ное по мощи 5000 тонн тринитро
толуола, было взорвано в специаль
ной пещере, находящейся на глу
бине почти в четверть мили. Тем 
не менее в результате взрыва 
образовалось радиоактивное обла
ко, которое движется по направ
лению города Карлсбад, располо
женного примерно в 24 милях от 
места взрыва.

НЬЮ -ЙО РК, 11 декабря. 
(ТАСС). Как уже сообщалось, в ре
зультате нового ядерного взрыва в

С Ш А  радиоактивное облако дви
жется по направлению города 
Карлсбад, расположенного пример
но в 24 милях от места взрыва.

Руководители комиссии по атом
ной энергии отдали распоряжение 
перекрыть автомагистрали, связы
вающие атомный полигон с горо
дом. Как сообщает газета «Ньіо- 
Иорк тайме», семь автомобилей, 
прибывших в Карлсбад, оказались 
сильно зараженными. Газета ука
зывает, что ветер гонит облако на 
север от полигона. «Нью-Йорк 
тайме» сообщает также о самопро
извольном взрыве мощного заряда 
тринитротолуола, находившегося в 
двух милях от испытательной шах
ты. Взрыв произошел в результате 
детонации от ядерного испытания.

По указке США
НЬЮ -ЙО РК. 10 декабря. 

(ТАСС), Агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл сообщает из Боготы 
(Колумбия), что президент Колум
бии Альберто Льерас Камарго 
объявил вчера о разрыве дипло, 
магических отношений с Кубой.

К ак известно. Соединенные 
Штаты в соответствии со своей 
империалистической политикой 
изоляции Кубы в последнее время 
оказывали на страны Латинской 
Америки давление, заставляя их 
порвать дипломатические отно
шения с Республикой Куба.

ИЗВЕ Щ ЕН И Я

13 декабря, в 9 часов утра, в 
Доме политического просвещения 
(Кооперативный пер,, 5) состоится 
семинар руководителей кружков

по истории КПСС, политэкономии 
и конкретной экономике.

13 декабря, в 6 часов вечера, 
там же — семинар руководителей 
теоретических семинаров.

вергают интенсивному минометно
му обстрелу штаб-квартиру войск 
ООН. Аэродром и дорога, веду
щая к  нему, находятся под контро
лем индийских частей войск ООН.

Наибольшую активность в дейст
виях против войск ООН продолжа
ют проявлять, судя по сообщениям 
из Элизабетвиля. иностранные 
наемники, находящиеся на службе 
у Чомбе и его хозяев из концерна 
«Юнион миньер». Помимо того, 
что они руководят отрядами ка- 
танТской жандармерии, эти голово
резы. прошедшие школу колони
альной войны в Алжире и Индо
китае, со?дали небольшие воору
женные минометами, противотан
ковыми ружьями и пулеметами 
мобильные группы, которые, пере
двигаясь на автомашинах, соверша
ют быстрые и внезапные налеты 
на различные участки позиций 
войск ООН.

пользована также как трактор
ный прицеп для перевозки раз
личных грузов. Самокормушка 
представляет собой двухосный 
прицеп с объемом кузова 7,5 ку 
бометра. По периметру кузова 
размещены 4 трехместных и 2 
двухместных прямоугольных 
кормовых окна с лотками, 
укрепленными в нижней части 
на шарнирах. При транспорти
ровке лотки ставятся вертикаль
но и составляют одно целое с 
бортами. Передвижная самокор
мушка работает в комплекте с 
тракторами «ДТ-20», «Бела
русь» и другими.

ТВЕРДОСПЛАВНОЙ
о т р е з н о й  р е з е ц

На заводе тяжелого машино
строения гор. Электросталь при
менены новые твердосплавные 
отрезные резцы. Отличительной 
чертой их геометрии является 
наличие криволинейной перед 
ней грани и фаски с отрицатель
ным углом 5 градусов. В данном 
случае пластинка врезается в 
тело державки под углом 15 гра 
дусов и припаивается латунным 
припоем. Криволинейная перед
няя грань резца облегчает про
цесс резания, а в сочетании с 
углами в плане, которые обеспе
чивают плавное врезание и вы
ход инструмента, придает резцу 
виброустойчивость. Данная кон
струкция резца повышает произ
водительность труда в 2 — 3 ра
за.

НОВАЯ АВТО П О ИЛ КА

Новые автопоилки П АП -IOJ 
начали изготавливать на пред 
приятиях Одесского и Киевского 
совнархозов. Они предназначе 
ны для обеспечения водой круп
ного рогатого скота в летних 
лагерях, отдаленных от водных 
источников, а также для перевоз 
ки барды и других отходов пи 
щевой промышленности. Рабо 
тает автопоилка в комплекте с 
трактором «Беларусь». Ее за 
полнение производится из во
доемов при помощи центробеж
ного насоса,

ВЫ СОКОПРОИЗВОДИТЕЛЬ
НЫ Е Ф РЕЗЫ

В машиностроении при торцо 
вом фрезеровании широко при 
меняются торцовые фрезы, ос
нащенные твердым  ̂ сплавом 
Т5К10. Однако этот инструмент 
недостаточно прочен. При обра 
ботке литья с грубой коркой ре 
жущая кромка- лезвия част 
лопается и выкрашивается.

В лаборатории резания ме
таллов Уралмашзавода исСледо 
ваны эксплуатационные качест 
ва фрез, оснащенных новы 
сплавом ТТ7К12. Подсчитано 
что производительность их н 
30— 40 процентов выше, чем 
фрез из сплава Т5К10. Сто( 
кость их также значительн 
больше.

С П О Р Т РАСТЕТ МАСТЕРСТВО БОРЦОВ
Три дня длились со

стязания на лично
командное первенство 
области по классической 
борьбе.

Первенство оспаривал 
131 борец от 14 коллек
тивов. Примечательно, 
что при таком большом 
количестве участников 
свыше половины состав
ляли спортсмены не ни
же второго разряда. Это 
—- показателгь'роста мас
терства наших борцов.

Поединки проходили 
па двух коврах. Всего 
состоялось 304 встречи, 
причем только 31 закон
чилась победой по бал

лам и 5 — вничью.
Хорошо выступила 

команда Томского ин
женерно _ строительно
го института, завоевав
шая звание чемпиона 
области. Лишь на одно 
очко отстала вторая 
команда политехников. 
Третьими были будущие 
педагоги.

В личном зачете впер, 
вые чемпионами обла
сти стали Г. Дремов 
(«Труд-І») — в наилег- 
чайшем весе и В. Жир
нов (пединститут) — в 
легчайшем весе. В ос
тальных весовых кате
гориях звание сильней

ших борцов области 
присуждено мастеру 
спорта В. Смирнову 
(ТИСИ), Б. Ядрову 
(мединститут), П, Заг- 

аееву (ТИСИ), А. Юрке, 
вичу (ТПИ), мастеру 
спорта В. Бычкову 
(пединститут) и П. Нау
мову («Труд-ІЬ).

Хочется отметить ряд 
новых имен молодых 
борцов, вошедших в 
число призеров. Это —

политехники Ю. Ефре
мов, А. Ларионов, В, То
карев и Г. Кривоногое 
из команды «Труд-ІІ».

Соревнования показа
ли, что классическая 
борьба в нашей области 
становится массовым 
видом спорта. Пора 
включить ее в програм
му летней областной 
спартакиады.

Б. ПРОСКУРИН,
В. СМИРНОВ.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ 
ВЫЙДЕТ 15 ДЕКАБРЯ с. г.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ.

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова

13 декабря — «Иркутская
история».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИ НО ТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Гулящая». 
Сеансы: 12. 1-40, 3-20, 5,. 6-40. 
8-20, 10. Для детей — «Мы в зоо
парке». Сеансы: 9, 10-25. Зеленый 
зал — «Гулящая». Сеансы; 9-20, 
11. 12-40, 2-20, 4. 5-40, 7-20, 9. 
10-40.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Гулящая». Сеан
сы: 10. 11-45. 1-30, 3-15, 5. 6-45. 
8-30. 10-15. Зал кинохроники — 
«Путешествие по Амазонке». Се
ансы: 10. 11-05, 5-45, 6-50. «Зай- 
лергассе, 8».' Сеансы: 12-10, 1-55, 
4, 7-55. 9-40. Кинотеатр детского 
зрителя. Для детей — «Снежная 
сказка». Сеансы: 10, 11-25, 12-50, 
2-15, 3-40, 5-05. «Добровольцы». 
Сеансы: 6-ЭО, 8-15, 10.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Она танцевала одно 
лето». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Охотник за приданым». 
Сеансы: 5, 7. 9,

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ

Среда, 13 декабря
12.30. «Прочтите, это интерес

но». Рассказ о к іш ж н ы х  новинках. 
12.50. Очерк Одесской студии те
левидения «Парни с. острова Сво
боды». 18.30. Старшим школьни
кам. Занятие круж ка «Умелые ру
ки». 18.50. Спортивная хроника. 
19.00. «Что происходит в мире». 
19.10. Документальный фильм «В 
дни фестиваля». 19.30. «Томское 
книжное издательство в 1962 го
ду». 19.45. «Откуда эти кадры, то
варищи?». 20.15. Телевизионные 
новости, 20.30, Художественный 
фильм «Им было девятнадцать».
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I ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ и БИБЛИОТЕКІ |
□ а
g Магазин подписных изданий (г. Томск, переулок Батенькова, 5) а
□ получил и выдает подписчикам следующие тома изданий; 8
g Полное собрание Сочинений В. И. Ленина — тома 23 и 24. §
g Большая медицинская энциклопедия — том 22. g
g Всемирная история — том 8, g
о Советская историческая энциклопедия — том 1. °
g Собрание сочинений Льва Толстого — том 4. □
о Собрание сочинений М. Лермонтова — том 1 g
о и другие издания. g
° Товарищи покупатели! g
° В связи с годовой инвентаризацией подписных изданий на о
° 1 января 1962 года просим выкупить имеющиеся в наличии то- □
g ма изданий до 28 декабря 1961 года. g□ □г. Q
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Объединенный совет по защите диссертаций по биологическим 
и медицинским наукам при Томском университете объявляем,

 ̂ что 25 декабря, в 10 часов, в аудитории № 209 (главный кор- 
 ̂ - пус) состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата био
логических наук:

1. С. М. Ксенц — на тему: «О соотношении функций дыхания 
и кровообращения в онтогенезе».

2. Т, П. Прищеп — на тему: «Фармакологическая характери
стика некоторых ацнлпронзводных 4-аминоантипирина и 1-фе- 
нил-3-метил-4-амино-5-пиразолона».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке универси
тета.

Томскому университету требуют
ся на постоянную работу: кочега
ры, гардеробщицы, уборщицы.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. То.мск, проспект 
имени Ленина. 36, отдел кадров.

Заводу изделий из ячеистых бе
тонов требуются: слесарн-ремонтнн- 
кп, электромонтеры, сантехники, 
рабочие разных специальностей в 
производственные цехи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 238. 3 — 1

Заводу М  2 треста «Стройде
таль» требуются; железобетонщн- 
ки, кочегары, подкатчики угля, 
грузчики, крановщики башенного 
крана, сантехники.

Обращаться: г, Томск, улица Чи
тинская, 1, телефон 30-92. 2 — 1

Городскому ремомтііо строитель- 
ному управлению требуются: плот
ники, столяры, печники, каменщи
ки, штукатуры, возчики и слесари 
по оборудованию.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5, отдел кадров.

Коллектив Томского областно
го управления профессионально- 
технического образования выра
жает глубокое соболезнование 
заместителю директора ремес
ленного училища М  5 Рычкову 
Ивану Ивановичу по поводу 
смерти его жены

ОСТАПЕНКО 
Миры Флоровны.

Коллективы кафедры’ элек
тронных приборов и научно-ис
следовательского института Том
ского политехнического институ
та выражают глубокое соболез
нование семье Казьминых по 
поводу смерти их дочери 

Л Ю ДЫ .

Томской конторе связи на по
стоянную работу требуются: ли
нейные монтеры, монтеры на те
леграф, почтальоны в отдел до
ставки и в отделения связи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, отдел кадров.

Электросети «Томскэнерго» тре
буются электромонтеры для рабо
ты Еіа подстанциях н воздушной вы
соковольтной линии электропере
дач.

• Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10. 2 — 2

Гр-и Нико.паев Григорий Иванович, 
прожнваюишй в г. Томске, поселок 
Басаіілайка, улица Томская, 23. воа- 
буікдает дело о расторжении брака о 
гр-кой Николаевой Анной Ивановной, 
проживающей в Горьковской области, 
Гагннский район.

Дело будет рассматриватьс; 
родном суде Гагииского райорайона.

Гр-ка Якуб Александра Даниловна, 
проживающая в г. Томске, улица Пу
тейская. 14. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Якубом Ва
силием Николаевичем, проживающим 
в г. Томске, улица Льва Толстого, 28.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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